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БЕСПРИЗОРНЫЕ КАНДИДАТЫ ОТ КОМСОМОЛА
Как готовятся к выборам в 

городской Совет кандидаты 
от комсомола Тавды? Какова 
их предвыборная программа, 
как они думают действовать в 
ближайшее время?

Я беседую с сотрудником 
отдела внутренних дел горо
да Тавды, секретарем комсо-

рать доверенных лиц. 
мощи от горкома нет, । 
и центра.

— А он необходим, 
ряет Людмила, — в 
будущем нужно будет

которого они могли бы выб-
Наш банк информации плане дня открытия агитпро- 

бег по улицам города, митинг 
на центральном стадионе, вы-Но по- 

как нет

— уве- 
скором 

гото-

мы: 
ли в

члены горкома поработа- 
«первичках» и наверняка

мольской организации 
Людмилой Ермолаевой.

ОВД 
«Ос-

тавшееся до марта время,
считает она, это очень ма-
лый срок для того, чтобы хо
рошо подготовиться к выбо
рам. И поэтому важно не те
рять ни минуты — время про
ходит и, боюсь, огромное ко
личество невыясненных воп
росов не уменьшится».

Что же волнует молодого 
кандидата? В первую очередь 
программа. Как отмечает 
Людмила, здесь не хватало 
практического опыта. Но по
могали ребята из «первички» 
— вносили предложения, с 
учетом которых она была со
ставлена. За основу в про
грамме взята главная цель — 
добиваться реальных шагов в 
социальной защите, в корен
ном улучшении воспитания и 
образования молодежи. В 
центре внимания — принятие 
любых решений, исходя из 
принципов справедливости и 
милосердия. Большое значе
ние она уделяет борьбе за 
улучшение экологической си
туации в Тавде и здоровье 
горожан.

Вообще-то Людмила счита-

вйть агитационные листовки, 
знакомить тавдинцев с про
граммой. Кто же нам в этом 
поможет, как не горком ком
сомола? •.

Но после пленума горкома, 
утвердившего кандидатов в 
депутаты городского Совета, 
с большинством из них, в том 
числе и с Людмилой Ермолае
вой, никто больше не беседо
вал. А в начале января на за
седании бюро горкома вопрос 
о выборах вообще не стоял

нашлось бы еще больше до
стойных кандидатов от моло
дежи.

А пока те четырнадцать мо
лодых кандидатов, что выдви
нуты в городской Совет, в ос
новном представляют актив 
городской комсомолии. То 
есть те, кто работает давно и 
кого хорошо знают. «Новых»
людей почти нет. 
причина низкой 
«первичек» в том,

Возможно, 
активности
ЧТО

плохо информированы 
следствие, несерьезно
сятся 
рам.

к предстоящим

ребята 
и, как 
отно- 
выбо-

Лыжня чок к 
клубов

созданию спортивных 
для инвалидов в

в повестке дня. 
— Удивляюсь, говорит

Л. Ермолаева, — почему бю
ро горкома ВЛКСМ вопросы 
выборов не считает нужным 
включать в круг рассматри
ваемых вопросов. А их ведь
много. Так, 
документы 
были сданы 
бирательную

например, наши 
по выдвижению 
в городскую из- 
комиссию в са-

мый последний день, то есть 
2 января, и то по инициативе 
самих кандидатов. Хотя выд
вижение состоялось намного 
раньше.

По словам Людмилы, аппа
рат горкома мало чем помо-
гает кандидатам, 
состав горкома? 
после городской

Ну, а сам
Тем более

конферен-

ет, что если 
комсомола,

она кандидат от 
значит, горком

ВЛКСМ должен помочь ей в 
предвыборной борьбе, поде-
литься опытом, 
ганизовать свой 
рый занялся бы

Наконец, ор- 
центр, кото- 
координаци-

ей работы с кандидатами. Это 
и формирование актива, из

ции он значительно обновил
ся. Туда пришли активные мо
лодые ребята.

— Но новые члены горкома, 
— продолжает Людмила, — 
пока неопытны. Помочь бы 
им. К сожалению, «старый» 
аппарат горкома не торопится 
вводить их в курс дела. А 
ведь плоды были бы ощути-

В СОПЕРНИКАХ
16 января во Дворце куль

туры имени 1 Мая города 
Верхней Салды состоялась 
встреча салдинцев с канди
датами в народные депутаты 
РСФСР по территориально
му избирательному округу 
№ 665 (Верхнесалдинский и 
Пригородный районы).

путаты: с
ментами их

преодоления
Олимпиады,

мира и континента
чемпионаты

долгое
время эти крупнейшие спор
тивные праздники оставались 
за чертой для спортсменов, 
чей единственный физиче
ский недостаток — получен
ная вследствие болезни или 
травмы инвалидность. Мно
гие годы идея помочь спорт -
сменам
себя.

инвалидам обрести
почувствовать свои си-

Людмила рассказала, 
потеряв всякую надежду

что 
на

поддержку горкома комсомо
ла, она обратилась за помо
щью к неформалам города с 
предложением помочь канди
датам от комсомола в борьбе 
за депутатские мандаты.

лы носилась в воздухе, пока 
не нашла свое воплощение в 
конкретных турнирах самого 
высшего ранга. К сожалению, 
наша страна, уверенно лиди
рующая по количеству лю
ден - инвалидов, вновь оказа
лась в роли догоняющей. Тол-

СССР, к выходу их па между
народную арену дали бывшие 
воины - афганцы. Созданы
московский автоклуб, 
«Матонат» в Ташкенте,
лиана» 
метей»

в Самарканде,

Двери клубов
крыты 
Здесь

клуо 
«Сог- 

«Про-
в Нижнем Тагиле.

для всех
широко рас- 

инвалидов.
нет обязательных пла-

нов, зачетов, есть лишь доб
рая воля и желание зани
маться любимым делом —• 
физкультурой и спортом. 
Именно на таких началах и 
создан клуб (со временем 
здесь будет настоящий спор
тивный центр) инвалидов в 
Нижнем Тагиле «Прометей». 
Его организатор, председа
тель и участник многих со
ревнований Юрий Вересков. 
В эти дни, кстати, в Москве

— Неформалы не 
поддержать нас, — 
Ермолаева, — но им 
лишь познакомиться с

против 
говорит 

нужно 
нашими УКАЗ

прошло первое открытое пер
венство столицы среди инва
лидов - опорников (с нару
шениями опорно - двигатель
ной системы) по лыжным 
гонкам и слалому. Соревнова
ния прошли на лыжном по
лигоне в Крылатском. Орга-
пизаторы первенства —- Мо
сковская федерация горно
лыжного спорта и фристайла, 
ЦК ВЛКСМ, Всесоюзный 
фонд милосердия и здоровья.

Л. ПАШКОВА.

русскому хоккеисту Валентину 
Ивановичу Атаманычеву. Уча
стниками матча станут команда 
Атаманычева, многократный 
чемпион страны по хоккею с 
мячом СКА (Свердловск) и 
сборная Свердловской области. 
Создан организационный коми
тет по подготовке матча. В не
го вошли заместитель предсе
дателя облспортномитета
М. Самойлов, председатель ко
оператива «Спорт и досуг» ма
стер спорта В. Кутергин, мно
голетний партнер Валентина 
Атаманычева по СКА и сборной
страны заслуженный 
спорта Н. Дураков.

ДЕЛО ОСТАЛОСЬ ЗА 
БОЛЕЛЬЩИКИ!

Праздник

мастер

ВАМИ.

ставка спортивной техники,
соревнования но картингу.
/Келаюгцие могут испытать
свои силы в фигурном вож
дении мотоциклов и призовой
стрельбе. На большой 
вой арене любители 
увидят показательные

ледо- 
спорта 

вы-

Матч на старте
Свердловский ооком

милосердия
21 января. Центральный ста

дион Свердловска. Это адрес 
матча милосердия, все средства 
от которого пойдут на строи
тельство памятника великому

ДОСААФ 21 января начинает 
военно-спортивный праздник, 
иосвящеипый открытию Все
союзного месячника оборонно- 
массовой работы в честь 72-й 
годовщины Армии и Флота и 
63-й годовщины ДОСААФ. В

ступления авиамоделистов, 
авиа- и мотоспортсменов, чле
нов клуба служебного соба
ководства, парашютистов, ав
тогонки по ледовой дорожке. 
Любители острых ощущений 
могут попытать свое счастье в 
розыгрыше спортивно-вещевой 
лотереи (выигрыши «Жигули- 
ВАЗ 21063, «Урал» с коляс
кой, стиральные машины «Ма
лютка»).

Добро пожаловать!
Г. ГОРШКОВ, 

зам. председателя 
областного комитета 

ДОСААФ.

На один депутатский ман
дат здесь претендуют четы
ре кандидата: плавильщица 
Верхнесалдинского метал
лургического производствен
ного объединения А. Е. За
рецкая, старшая медсестра 
Николопавловской больни
цы А. В. Щербакова, И. В.
Сорокин директор Акин-
фиевской школы и нынеш
ний депутат Верховного Со
вета РСФСР подполковник 
Г. И. Сорокин.

Некоторые енлдинцы уже 
знакомы с кандидатами в де-

взглядами, узнать наши цели. 
Жаль, что горком этого не де
лает. Ведь сейчас нам, канди
датам от комсомола, прежде 
всего нужно собраться, пого
ворить, выработать общую 
платформу. В конечном итоге 
всех нас что-то должно объе
динять.

Не выявило, к сожалению, 
выдвижение молодых канди
датов в депутаты новых ак
тивных ребят. А большинство 
«первичек» так и остались в 
стороне от выдвижения. Оче
видно, еще не все поняли 
важность предстоящих выбо
ров для молодежи.

Президиума Верховного 
Совета СССР

О награждении орденами и медалями СССР 
наиболее отличившихся участников и органи
заторов экспедиции по восхождению на гор
ные вершины массива КАНЧЕНДЖАНГА.

За выдающиеся успехи в развитии альпинизма, про- 
явленные мужество и героизм при покорении горных 
вершин массива Канченджанга наградить:

орденом Дружбы народов 
ВИНОГРАДСКОГО Евгения Михайловича

служенного мастера спорта СССР, Свердловская об- 
ласть.

Тавда.
В. СОЛОВЬЕВ.

ТЕЗКИ
основными мо- 

предвыберной
платформ^! они, смогли по-
знакомиться на заседаниях
окружной избирательной ко
миссии при регистрации пре
тендентов. Рабочая сВСМПО 
Алевтина Егоровна Зарецкая 
собирается отстаивать ста
тус самостоятельной России, 
ее коллега по предвыборной 
борьбе из поселка «Ива» 
Геннадий Николаевич Соро
кин сформулировал основу 
своей платформы так: «На
доело жить в убогости», — в 
первую очередь необходимо
решить экономические 
лемы в масштабе всей 
ны, тогда и в армии 
порядок.

Мечта педагога из

проб- 
стра- 
будет

Акин-
фиево—создать «школу-сад», 
где будут воспитываться де
ти с ясельного возраста до 
совершеннолетия. И, конеч-

зывают с избранием Николая 
Васильевича Сорокина, в 
случае его победы на выбо
рах, свои надежды на реше
ние накопившихся школьных 
проблем: так же, как избира
тели Пригородного района 
хотят видеть большее вни
мание к здравоохранению, 
если выборы выиграет их 
кандидат — Алевтина Вик
торовна Щербакова.

Думаем, что и вчерашняя 
встреча с избирателями да
ла кандидатам возможность 
еще раз доказать преимуще
ства своих предвыборных 
программ, тем самым еще 
более усложнив проблему 
выбора для салдинцев. Выбо
ра между двумя Алевтина
ми и двумя Сорокиными.

А. КАРАСЕВА.
С. ТРОИЦКАЯ.

но, салдинские педагоги свя- Верхняя Салда.

ИДЕТ РЕГИСТРАЦИЯ р., управляющий 
член КПСС.

трестом «Уралмашстрой

орденом Почета
ЕФИМОВА Сергея Борисовича — заслуженного 

тренера СССР. Свердловская область.
Председатель Верховного Совета СССР

М. ГОРБАЧЕВ.
Москва, Кремль. 
9 января 1990 г.

ПОЧЕТНЫЕ ЗВАНИЯ
Президиум Верховного Совета РСФСР присвоил 

почетное звание наиболее отличившимся специали
стам различных областей культуры, науки, техники, 
высшей школы.

Звание «Заслуженный работник культуры 
РСФСР» присвоено БЕЛЯЕВУ Геннадию Матве
евичу, директору средней специальной музыкаль
ной школы при Уральской государственной консер
ватории имени М. П. Мусоргского за заслуги в об
ласти культуры и многолетнюю плодотворную ра
боту.

За заслуги в области научной и педагогической 
деятельности звание «Заслуженный деятель науки 
РСФСР» присвоено МОКРОНОСОВУ Герману 
Викторовичу, доктору философских наук, заведу
ющему кафедрой Уральского политехнического ин
ститута имени С. М. Кирова.

Поздравляем!

Состоялось заседание окружной избиратель
ной комиссии Орджоникидзевского террито
риального избирательного округа № 657. Кан
дидатами в народные депутаты РСФСР заре
гистрированы:

ВАРТЕВАНЯН Завен Гургенович, 1938 г.

Актуальное интервью а

ЖЕНИН Владимир Алексеевич, 1947 г. р., 
секретарь парткома НИИтяжмаша производст
венного объединения «Уралмаш*, член КПСС.

ПРОКОПЕНКО Галина Георгиевна, 1946 г. 
р., председатель комиссии по вопросам труда 
и быта женщин, охраны материнства и детст
ва профкома производственного объединения 
«Уралмаш», член КПСС.

Сегодня в номере
2 страница:
Ф Резолюция XXVI областной отчетно-выборной 

комсомольской конференции.
ф Предложения по содержанию и структуре про

граммы «Молодежь».
3 страница:
Ф Народный депутат СССР К. Уока дает ин

тервью журналисту С. Матюхину — «Политическая 
палитра Литвы».

Ф Выпуск «Мир сегодня».
4 страница:
9 Рассказ о выставке в здании свердловского 

отделения Союза архитекторов.

за-

КТО БУДЕТ
ПЕРВЫМ?

комсомольскойгородской

сомольскими организация-

поспе-

Первыи секретарь 
Свердловского 
городского 
комитета ВЛКСМ 
тов. • - • . •

Да.
Не торопясь

ми. Единственное условие 
для претендентов — стаж 
комсомольской работы 2 го-

Немного информации: Т 
пленум обкома ВЛКСМ, со
стоявшийся 14 января 1990 
года, избрал В. Цыпленко
ва — первого секретаря 
Свердловского ГК ВЛКСМ— 
вторым секретарем ’област
ного комитета ВЛКСМ.

К сведению комсомольских 
организаций, комитетов ком
сомола и отдельно взятых 
комсомольцев, а также чле
нов и кандидатов в члены 
КПСС, состоящих на учете в
организации — есть реаль
ная возможность попробо
вать свои силы или изло
жить свое мнение по избра
нию лидера на предстоящий 
трудный период работы ком
сомола в городе Свердлов
ске.

Кандидатам на должность 
первого секретаря Свердлов
ского горкома ВЛКСМ помо
гут в рекламе и в организа
ции встреч с активом и ком-

ДИАГНОЗ: МОЛОДЕЖНЫЙ СКЕПТИЦИЗМ
Стали в моде гороскопы. 

Правда, в основе этой моды — 
не страсть к подражанию и не 
стремление выглядеть совре
менным. В основе — самый 
острый дефицит из ассорти
мента имеющихся: дефицит Ве
ры. Особенно это касается мо
лодежи. Поэтому, когда я брал 
у Т. Заславской интервью для 
читателей «На смену!», меня 
интересовал не просто прогноз 
социолога — я надеялся (в глу
бине души) получить заряд оп
тимизма от человека, трезво и 
объективно (как подобает уче
ному) оценивающего историю, 
включая ее сегодняшний и 
завтрашний день.

Корр.: — Как вы думаете, 
в. евязп с событиями в Вос
точной Европе у нас социаль
ная база перестройки как-то 
изменится?

Заславская: — Я пе вижу, 
почему бы она должна изме
ниться. Ие вижу механизма.

Корр.: — Я имею в виду,

которое еще никуда не прим
кнуло?

Заславская: Понимаете,

что под 
ших в 
появится

влиянием происшед- 
соцстранах перемен 
больше сторонников

перестройки...
Заславская: — Ну, вот те 

люди, которые составляют со
циальную базу перестройки,

не всех можно называть «бо
лотом». Потому что, напри
мер, женщины сейчас менее 
политизированы, чем мужчи
ны — особенно женщины-ма
тери, хозяйки. Это раз. Во- 
вторых, есть же у нас доля 
пожилого населения — их 
уже не политизируешь. Пу, и, 
кроме того, к сожалению ве
личайшему, все исследования 
показывают, что и молодежь 
гораздо более безразлична к 
политическим событиям и
действиям — папример. к
участию в выборах. Моло
дежь, особенно последнее по
коление, которое вступает сей
час в активную жизнь — 
двадцатилетние, до 25 лет — 
они росли в такое время, что 
среди лих очень сильны скеп
тицизм. цинизм, неверие в 
какие бы. то пн было светлые

наивностью, разрабатывать 
тактику, в которой совершен
но беспомощны на сегодняш
ний день, потому что не бы
ло опыта в этой области. Та-
кие процессы будут идти, но, 

они па обоихк сожалению, 
полюсах идут 
справа — так 
выиграет.

— и слева, и 
что неясно, кто

путатов это было видно — 
чрезвычайно сложная. И в 
этих условиях сравнительно 
небольшой группе людей, ко
торые являются лидерами пе
рестройки, бесконечно труд
но в их повседневной дея
тельности. И конечно, опас
ность перерождения, сдачи
позиции является

Корр. И последний воп-
рос, который я задавал Ан
дрею Дмитриевичу Сахарову 
в последнем интервью с ним: 
у нас исчез «центр» пли он 
еще существует? Вот Андрей
Дмитриевич сказал.
«центр» почти исчез...

что

по реальной.
совершен-

ио тем более

они могут
то есть приобрести

активизироваться,
как бы

«второе дыхание» в свете этих 
процессов. По сама по себе 
база — какая опа есть, такая 
опа и останется.

Корр.: — Вы думаете, соот
ношение сил «правых» и «ле
вых» не изменится?

Заславская: Я думаю,
что существенно оно не мо- 
жет измениться. Может быть, 
немножко пополнится левое 
крыло за счет нейтральных 
людей, которые были недо
статочно политизированы. Но 
я считаю, это не принципи
ально.

Корр.: -- А что необходимо, 
чтобы раскачать «болото»,

идеалы, 
тальная 
молодых

И здесь фундамен- 
проблема: доверие 

можно завоевы-
вать, наверное, только делом, 
чтобы они просто убежда
лись, что игра ведется дейст
вительно чистыми руками. А 
это, безусловно, потребует 
времени. Так что, я думаю, 
резервы у социально актив
ной, прогрессивной части об
щества. конечно, есть, по мне 
кажется, что они уже и не 
столь большие. В основном ■ 
тс, кто мог вовлечься, уже 
участвуют в этих процессах.
Теперь уже качественный
процесс может идти, то есть

Заславская: — Я пе соглас
на с этой точкой зрения. Я 
не вижу оснований это реши
тельно утверждать Безуслов
но, «центр» во многих слу
чаях свои позиции сдает пра
вому крылу. Но, знаете, это— 
как тонущий человек, кото
рый выныривает снова и сно
ва, покалывая голову над по
верхностью. Вот такая ситуа
ция, мне кажется, происходит 
и с «центром». И поэтому 
сказать, что он утонул (сме- . 
стся).

Корр.: — Преждевременно?
Заславская (смеется): — 

Думаю, что преждевременно, 
и »иге кажется, даже нехоро
шо по сГтношеиию к «центру». 
Потому что уже столько уси
лий предпринято, чтобы оп 
утонул, что в конце концов, 
пора, по-моему, уже в голос 
кричать: «Да жив же оп.
•жив! Плывет! Давайте бро-

уже сами эти люди
прозревать в каких-то

могут 
отно-

сать спасательные круги.
вайте 
чтобы

помогать, вместо
да- 

того.

шениях, умудряться опытом, 
понимать законы политнче-

бесконечно я справа.
и слева шпынять!» Дело 
том. что обстановка — и

скоп борьбы, расставаться с . 2-ому Съезду народных

в 
по 

до-

Представляем кандидата в депутаты Орджоникидзевского районно
го Совета: Юрий Почкин, старший мастер участка крепежа цеха Т-2 
турбомоторного завода.

Юрий работает на участке четвертый год — срок достаточный для 
того, чтобы узнать человека. ^Немногословен, но деловой. Прямой, 
принципиальный. Старается в основном полагаться на себя, не пере
кладывать ответственность на чужие плечи», — говорят о нем товари
щи по работе. Рабочие уважают Юрия, советуются с ним.

Когда Юрия выдвигали кандидатом в депутаты, он сначала отказы
вался, но, подумав, согласился. А коллеги, обсудив несколько кандида- 
ТУР> решили — Почкина! Парень молодой, энергичный, постоять за 
интересы рабочих сумеет.

Премьера рубрики: что
Среди требований, про

звучавших на памятном ми
тинге 29 декабря, было и
предложение 
формировать

регулярно ин- 
город и об-

ласть о поступающих в ма
газины продуктах питания, 
промышленных товарах, во
обще — о положении в тор
говых организациях.

процентов, конфетам — 85 и 
шоколаду — 83.9 процента).

Первая декада января пока
зала. что улучшения в отовари
вании даже имеющихся фондов 
не произошло. За этот период 
поставщики уже задолжали 
торговле 284 тонны колбас. 216 
тонн птицы, 208 тонн рыбы, 12 
тысяч штук консервов, 11 тонн 
твердых сыров и 26 тонн плав-

Фото Ю. МЯКАЕВА.

едим?
суточных лимитов, план по
ставки выполняется. Запасы 
сахара достаточны — на уров
не прошлого года. Предполага
ется дополнительная закупка 
по импорту (на Кубе). Неоправ-
данный ажиотажный
масло 
сильно

животное в
спрос на 

декабре
потрепал запасы тор-

Сегодня 
рискнула 
читателей
«продуктовый»
под'новой

наша газета 
подготовить для 
свой первый —

леных, 124 
есть долги и 
ным изделиям.

тонны молока, 
по винно-водоч-

говли. Для снятия напряжения 
выделена валюта для дополни-
тельной закупки 

Для тех, кто 
горячительными

прогноз

шай: пленум Свердловско
го горкома ВЛКСМ состоит
ся 25 января 1990 года.

Заявления, предложения, 
мнения, а также справки по
телефону 51-67-93. 
дел горкома ВЛКСМ, 
миссию по выборам 
го секретаря.

Оргот- 
в ко- 

перво-

инициатор перестройки нуж
дается в помощи.

Корр.: — Вы имеете в виду 
Михаила Сергеевича?

Заславская: — Да. И пет у 
пас оснований утверждать, 
что оп отказался от, своих 
взглядов. Но это отнюдь не 
значит, что его позиция сов
сем по заслуживает критики. 
Мне кажется, конструктивная 
критика полезна, она в кон
це концов падает камнем на 
противоположную чашу весов, 
чтобы перевесить огромную 
каменную глыбу, которая су
ществует справа.

Корр.: То есть, Горбачева 
вы по-прежнему считаете 
центристом?

Заславская: — Безусловно! 
Я не вижу оснований для 
того, чтобы считать его пра
вой силой. А если считать, 
что оп представляет правую 
силу, то тогда вообще просто 
пе о чем говорить. Ведь дру 
гого-то балансира реально 
нет. Ну. значит, все. «закры
ваем» перестройку и на этом 
кончаем! Но мне кажется, 
что для такого пессимистиче
ского вывода оснований пет.

Итак. общественному орга-
низму остро 
энергия. Где 
стройни?

требуется молодая 
вы, доноры пере

С., МАТЮХИН.

рубрикой «Что
едим?». (Данные нам любез
но предоставило городское

Четверо директоров район
ных объединений «Продтова
ры» отбыли в поисках мяса в 
Краснодар, Тамбов, Липецк, Са
ранск. Из Мордовии в Сверд
ловск идет первая секция мяса
(около 100 тонн) достаточ-

общаем, что 
коньяками

масла.
интересуется 

напитками, со- 
шампанским и

сложности будут

управление торговли).
На сегодняшний день

ное количество сырья для про
изводства колбас ожидается в 
20 числах месяца.

то-
парные фонды для области 
окончательно не определены, и 
на первый квартал по боль
шинству основных продуктов 
оставлены на уровне прошлого 
года. (Планируемые поставки 
снизились: по консервам — 82 
процента н уровню 1989 года, 
консервированным томатам — 
52 процента, компотам — 70

На подходе 
,ть секций

к Свердловску
------ ..... свежемороженой 

рыбы (фонды вместе с обла-
стью). Поставщики обещают из 
переходящих остатков воспол
нить недостачу птицы — с 
этим видом мясных продуктов 
в ближайшее время перебоев 
не ожидается. Последнюю не
делю свердловский молоко- 
комбинат заработал в пределах

продолжаться из-за нехватки 
сырья. У комбината спиртовой 
и ликеро-водочной промышлен
ности есть возможности увели
чить выпуск водки, что пока 
сдерживается нехваткой поли
мерных ящиков, а также — бу
тылок. Управление торговли 
обращается к населению с 
просьбой срочно сдать на при
емные пункты 0,5 и 0,33 бу
тылки.

Завод напитков и минераль
ных вод имеет запас в 95 ты
сяч бутылок волы и 6,5 тыся
чи — «Пепси». Доставка в тор
говые организации задержива
ется из-за нехватки транспор
та.

С. ЗУЕВ.

Дела торговые
стали предметом серьезного разговора и на внеочередном бю
ро Кировградского горкома КПСС. Собралось она 12 января 
без «предсарительпой проработки», что было вызвано сложив
шейся в городе «неблагополучной обстановкой» в организации 
торговли...

По оценкам некоторых вы
ступавших, ситуация в Ки- 
ровграде в предновогодние и 
первые дни нового года бы
ла близка к свердловской. За 
последний месяц город не 
имел возможности отоварить 
фопды на мясо, птицу, масло, 
с перебоями поступали и ряд. 
других товаров, ('.вой вклад в 
«магазинный ажиотаж» внес 
ли нездоровые слухи, палом 
иичество за продуктами в Ки
ровград жителей окрестных 
районов.

Небольшой промышленный 
городок, не имеющий своих 
пищевых предприятий (кроме 
птицефабрики), оказался в 
непростой ситуации. По, 
наряду с объективными при
чинами. есть и чисто местные 
недоработки. О последних, 
в первую очередь, и шла 
речь: что может сделать го
род своими силами для 
улучшения торговли.

деятельность коммунистов ис
полкома местного Совета, 
торговли, транспорта неудо
влетворительной. Им было 
предложено в течение неде
ли принять необходимые ме
ры для стабилизации в горо
де обстановки с продуктами 
первой необходимости.

В совещании участвовали 
руководители города, торго
вых организаций, автотранс
портных- предприятий. пред
ставители исполкома Верхне
го Тагила, представители на
родного контроля п право
охранительных органов.

Следующее бюро горкома 
«по продуктовым пробле
мам» в рабочем порядке со
берется 19 января.

А. СЕРГЕЕВ.

Бюро горкома признало Кировград.

Напоминаем, первый сек
ретарь — это:

— Организатор/по реали
зации программы действий 
городской комсомольской 
организации:

— Генератор: идей и мыс
лей ййя реализации прог
раммы действий;

— Представитель: интере
сов комсомольской организа
ции города в вышестоящих 
комсомольских. партийных, 
советских органах и других 
общественных организациях;

— Финансист: финансовая
деятельность
ВЛКСМ:

—• Кадровик: 
политика в городе;

горкома

кадровая
— Администратор: руко

водит работой
кома ВЛКСМ;

— И многое 
делает зкизнь
интересной, без 

Итак.

аппарата гор-

другое, что 
насыщенной.
сна и покоя.

51-67-93 — теле-
фон ваших надежд.

ВСТРЕТИМСЯ
ВОЖАТЫЙ!

С 22 по 27 января в зональ- 
ной комсомольсхой школе со- 
берутся руководители и вожа
тые разновозрастных отрядов. 
Желающие принять участие в 
занятиях школы могут подать 
заявки до 19 января по теле
фонам 51-03-33 и 51-91-86.

Телефон доверия
56-17-50
В этом году у нас появи

лось 30 тысяч новых под-
писчиков, и не все 
знают, что газета — 
только публикации.
работает совместное

ИЗ них 
это не

У нас
пред-

приятие с хозрасчетным 
объединением Свердловско
го горкома ВЛКСМ «Моло-
дежный сервис» телефон
доверия. Если вам тяжело, 
у вас несчастье, звоните нам: 
56-17-50 каждый четверг с 
18.00 до 20.00. Завтра мы 
ждем ваших звонков.
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НА СМЕНУ!

РЕЗОЛЮ Ц И Я
XXVI областной отчетно-выборной комсомольской конференции

I.
Делегаты областной отчетно-выборной конференции отчет

ливо понимают, насколько сложна политическая, социальная 
и экономическая обстановка в стране в настоящее время. 
Она характеризуется кризисом во всех сферах общественной 
жизни, кризисом идеологии. Конференция считает, что про
гресса можно достичь только на пути движения к демократи
ческому государству. Не может остаться в стороне от рево
люционных преобразований молодое поколение страны. В на
стоящее время в стране нет более опытной организации, 
имеющей возможности отстаивать политические, социально- 
экономические интересы молодежи. Это не означает стремле
ния комсомола к монопольному руководству молодежным 
движением. Комсомол будет сотрудничать с организациями, в 
той или иной мере выражающими интересы молодежи. Одна
ко успеха можно достичь, только существенно изменив цели 
и задачи ВЛКСМ.

За отчетный период, при правильности теоретической по
становки — опоры на первичную организацию — мы не 
смогли насытить этот тезис конкретным содержанием, пер
вичная организация не стала работать лучше, она нс явля
ется пока генератором позитивных изменений в союзе. Мы 
до сих пор 'не смогли создать механизм изменения своих про
граммно-уставных задач, целей и существа работы организа
ции в соответствии с требованиями быстро изменяющегося об
щества. ВЛКСМ, занимаясь внутренними проблемами; не 
смог влиять на изменения общества в целом.

Делегаты конференции отмечают сложившееся противоре
чие между существующими формами и методами коммуни
стического воспитания молодежи и ее реальными интересами. 
Этому в немалой степени способствовало отрицание различ
ных взглядов на теорию и практику социализма, превраще
ние одной идеологической точки зрения в сухую, догму, чрез
мерное преувеличение роли и интересов рабочего класса. 
Выступая за коммунизм как общество бесклассовое, ос
нованное на принципах гуманизма с обязательными услови
ями свободного развития каждого его члена, мы признаем 
соответствие такому обществу идеологии,, основанной на при
оритете общечеловеческих ценностей.

Мы заявляем:
О верности комсомольской организации социалистическому 

выбору:
О необходимости перехода власти от имени народа к вла

сти самого народа;
О возможности развития в обществе различных форм соб

ственности;
О своей приверженности принципам социальной справедли

вости, готовности защищать права и интересы молодежи;
О необходимости принятия антимонопольного законодатель

ства во всех сферах жизни общества, выступаем за принятие 
Закона Об общественных формированиях. Закона о печати:

Что ВЛКСМ выступает активным участником перестройки 
как самостоятельная молодежная политическая организация.

Делегаты конференции отмечают, что кризис комсомола — 
это кризис жестко-администрированной, бюрократической ор- 
ганизаийи и выход из кризиса лежит на путях максимальной 
демократизации союза.

Мы обязаны вернуться к ленинской модели комсомола 
как политической организации молодежи, объединяющей в 
своих рядах передовую ее часть, выражающей и отстаиваю
щей интересы молодежи наравне с другими общественными 
и политическими организациями через представительство в 
органах Советской власти. Мы обязаны по-новому взглянуть 
и на формы внутрисоюзной деятельности, устранить из них 
догматизм, начетничество, некомпетентность и недальновид
ность. Нужно добиться, чтобы эти формы были гибкими, спо
собными изменяться. Их эффективность должна быть всегда 
высокой независимо от того, как изменилась политическая 
обстановка в стране. На все у нас должно быть свое коллек
тивно выработанное мнение, отражающее настроения молоде
жи. понятное ей.

В этих целях следует обозначить основные направления 
деятельности областной комсомольской организации.

Делегаты считают необходимым организовать работу об
ластной комсомольской организации на предстоящий отчет
ный период следующим образом:

1. Направить все усилия комсомольских организаций на 
постоянное изучение и защиту коренных интересов молоде
жи го всех органах власти и органах общественного управ
ления. Через своих представителей добиваться решения всех 
волнующих молодое поколение области вопросов в Советах 
народных депутатов всех уровней, а также в советах трудо
вых коллективов, профсоюзных и партийных комитетах, в 
советах ученического и студенческого самоуправления, в дру
гих общественных организациях. Считать обязательным уча
стие всех комсомольских организаций в предстоящих выбо
рах наводных депутатов местных Советов, и образование в 
Советах всех уровней комсомольских Фракций, подотчетных 
соответст«’'юшим комсомольским организациям.

Главной задачей комсомольских фракций должно стать 
создание условий для демократизма во всех сфепах жизни 
нашего общества па основе отстаивания положений, сформу
лированных в ппедлыбортой платформе областной комсомоль
ской организации. Одна из основных составляющих этого — 
выражение интересов молодежи области через выпаботанные 
Советами программы «Молодежь». Комсомолу следует реа

лизовывать право законодательной инициативы на всех уров
нях государственного управления, добиваться этого права 
для других молодежных организаций.

2. Считать приоритетным направлением политическую 
деятельность. Развивать формы деятельности молодежи и 
комсомольцев, направленные на развитие политической и ду
ховной культуры.

Ни одно, даже самое незначительное событие обществен
ной жизни трудового, учебного коллектива или региона, за
трагивающее интересы молодежи, не должно проходить ми
мо комсомола. По каждому из них комсомольцы обязаны 
вырабатывать собственную позицию на основе коллективного 
обмена мнениями, а после выработки пропагандировать ее в 
молодежной среде, через средства массовой информации, в 
личных встречах с гражданами, сотрудничать с другими об
щественными организациями и объединениями при решении 
голросов, представляющих взаимный интерес, открыто дис
кутировать с ними по спорным вопросам.

Духовное, нравственно здоровое общество является бази
сом развития всех сфер общественно-политической, эконо
мической жизни страны. Надо создавать условия для сво
бодного приобщения молодежи к лучшим образцам отечест
венного и мирового искусства, усилить заботу о здоровом 
образе жизни, полноценном и содержательном досуге, борьбе 
с преступностью.

3. Развивать систему информирования молодежи как по 
вертикали, так и по горизонтали, для этого добиваться пра
ва комсомольской организации иметь собственные печатные 
органы, содержащиеся на ее средства, совместно с хозрас
четными предприятиями развивать систему кабельного теле
видения, создать собственную полиграфическую базу.

4. Необходимо добиваться дальнейшей демократизации и 
децентрализации международных связей, выступать за раз
витие сотрудничества с союзами молодежи зарубежных 
стран. Формы сотрудничества должны отражать повое мыш
ление: создание совместных предприятий, разработка про
грессивных технологий, организации конкурсов и выставок и 
т. д. Выступать па всех уровнях о снятии со Свердловской 
области статуса «закрытой».

5. Дальнейшее развитие комсомольской экономики, всех 
ее составляющих — центров НТТМ, комсомольских пред
приятий, совместных предприятий, хозрасчетных молодеж
ных центров — необходимо нам, как возможность напря
мую влиять на ход экономической реформы в стране. В ус
ловиях сокращения численности организации, нестабильно
сти поступления членских взносов мы понимаем нашу хо
зяйственную деятельность и как гарант финансовой самосто
ятельности организации. Считаем главной задачей на отчет
ный период укрепление общегосударственного статуса нашей 
экономической деятельности, подчеркиваем необходимость 
более тесной связи в действии комитетов комсомола в этой 
области с местными Советами народных депутатов, ориента
ции наших хозяйственных подразделений на выпуск ТИП, 
решение значимых задач районов, городов области.

Необходимо вовлекать студентов, учащихся в реальные 
экономические отношения. Стремиться к новому содержа
нию и многообразию форм труда учащейся молодежи, сту
денчества, к решению проблем финансирования деятельно
сти кал комсомольских организаций учебных заведений, так 
и отдельных их членов, учитывая при этом условия хозяй
ственного расчета, кооперативные формы организации тру
да, индивидуальную трудовую деятельность.

6. Комсомольские организации области должны быть ини
циаторами новых отношений между городом и селом, осно
ванных на использования потенциала комсомольской эконо
мики промышленных центров и реализации неиспользован
ных возможностей села по организации предприятий пере
работки сельскохозяйственной продукции, создания новых 
рабочих мест, решения социальных проблем сельской моло
дежи.

Делу укрепления связи между городом и деревней также 
могут послужить долгосрочные договоры о сотрудничестве 
между городскими и сельскими комсомольскими организа
циями.

7. Будущее ВЛКСМ зависит от того, какую ответствен
ность он берет на себя о подрастающем поколении - уча
щейся молодежи и о резерве организации — пионерах.

С этой позиции необходимо считать одной из основных 
политических задач комитетов комсомола работу с уча
щейся молодежью — фундаментом ВЛКСМ, его начальным 
звеном.

Важно обеспечить практическое участие учащейся моло
дежи в общественно-политической жизни государства, рес
публики, области, города, района, в процессах обновления и 
демократизации. Это должно способствовать индивидуаль
ному развитию личности, ее становлению, формированию 
ответственности за происходящее в ’комсомоле, обществе.

Содействовать перестройке пионерской организации, стоя
щей на одной идейной платформе с комсомолом, чтобы она 
стала подлинно гуманной и демократичной, добровольной, 
самодеятельной и самоуправляемой общественно-политиче
ской организацией детей и подростков, а также их взрослых 
друзей, настоящей школой гражданского и нравственного 
роста юной личности.

Областная комсомольская организация строит отношения 
партнерства и сотрудничества с пионерской организацией, 
а на себя берет заботу о воспитании кадров, финансирует их

подготовку и переподготовку, обеспечивает систему их мо
рального и материального стимулирования, а также создает 
условия для развития материально-технической и финансо
вой базы пионерской организации.

8. Сосредоточить внимание комсомольских органов, на 
кадровой работе. Добиваться социальных гарантий для ком
сомольских работников. На руководящую комсомольскую 
работу должны приходить молодые, смелые, убежденные в 
идеях союза люди, активно работающие в первичных ком
сомольских организациях.

9. Считать важнейшей задачей укрепление преемственно
сти поколений разных лет, комсомольским комитетам более 
систематично и последовательно привлекать к воспитательной 
работе с молодежью ветеранов комсомола и пионерского дви
жения.

10. Создать комиссию по проблемам работы в комсомоле 
коммунистов.

Определяя основные направления работы как стратегиче
скую линию, и достижении цели, мы заявляем о том, что 
первичные комсомольские организации самостоятельны в 
вопросах тактики, т. е. в выборе форм и методов работы. 
Приветствуя стремление к поиску новаций в решении соци
альных, политических, экономических вопросов, мы не от? 
называемся от испытанных форм работы комсомольских ор
ганизаций при условии наполнения их новым содержанием, 
основанным па заинтересованности молодых в реальном 
участии в перестройке общества.

II. Об Уставе ВЛКСМ
Поручить делегации областной комсомольской организации 

довести до сведения XXI съезда ВЛКСМ и отстаивать сле
дующие принципиальные положения, которые должны вой
ти в новый Устав комсомола,

1. ВЛКСМ — добровольная самодеятельная (самостоя
тельная) общественно-политическая организация советской 
молодежи, базирующаяся в своей работе на марксистско- 
ленинской методологии анализа развития общества, на до
стижениях передовой обществоведческой мысли.

2. Основная цель ВЛКСМ — создание условий для рас
крытия внутреннего потенциала молодого человека, стрем
ление к утверждению общества, в котором свободное разви
тие каждого ягляется условием свободного развития всех.

3. ВЛКСМ — это союз союзов молодежи, имеющих соб
ственные Уставы, Программы, не противоречащие Програм
ме ВЛКСМ.

4. Принципами организационного строения ВЛКСМ явля
ются:

признание членами ВЛКСМ Программ, Уставов 
ВЛКСМ и союза, в котором они работают. Обязательность 
следования этим Программам и Уставам;

— выборность всех руководящих органов снизу доверху, 
в том числе и путем прямого делегирования;

— подотчетность руководящих органов и их членов из
бравшим их организациям;

— большинство голосов для принятия решения руково
дящих органов;

— делегирование прав от первичных комсомольских ор
ганизаций вышестоящим органам вплоть до ЦК ВЛКСМ, 
обязательный характер решений вышестоящих органов в 
рамках делегированных полномочий;

— коллегиальность в работе руководящих органов и 
принятии решений с персональной ответственностью членов 
ВЛКСМ за исполнение взятого на себя дела;

— право всех организаций самостоятельно выбирать фор
мы и методы деятельности, решать любые вопросы жизни 
организации в рамках, установленных Уставами ВЛКСМ и 
соответствующего союза;

право большинства выступать от имени всей организа
ции:

- - право меньшинства апеллировать к вышестоящим орга
нам. средствам массовой информации, общественному мне
нию.

5. ВЛКСМ взаимодействует с другими политическими, 
общественными организациями и движениями на основе 
идейного единства, общности позиций по тем или иным воп
росам и осуществляет свою деятельность, ориентируясь на 
приоритеты общечеловеческих ценностей, принципы гума
низма.

6. ВЛКСМ строит свои отношения с ВПО нм. В. II. Ле
нина как с добровольной коммунистической самодеятельной 
организацией на общей идейной основе и оказывает ей не
обходимую практическую помощь.

7. ВЛКСМ пользуется правом законодательной инициативы, 
активно выступает за объединение молодых депутатов во 
всех органах власти, для коллективной выработки и реализа
ции предложении по всем проблемам общества, формирова
ния молодежной политики.

8. Основой ВЛКСМ и союзов молодежи являются пер
вичные организации, обладающие на деле всеми без исклю
чения правами, предусмотренными Уставами и советским 
зайонодательсттом: членства в ВЛКСМ, определения струк
туры, тактики действий, проведения периодичных собра
ний, собраний своих лидеров, участия в формировании вы
борных органов путем прямого делегирования и отзыва сво
их представителей в их состав, правом юридического лица, 
возможностью распоряжаться собственными материальными 
средствами, правом обладания средствами массовой информа
ции.

Они создаются по месту работы, учебы, жительства или 
по принципу общности интересов, политической платформы, 
профессиональному, социальному признаку. Первичные ор
ганизации, расположенные на территории одного района, го
рода могут объединяться в районные, городские организа
ции, которые в свою очередь могут объединяться в област
ные, краевые организации.

9. Жизненно важные вопросы деятельности ВЛКСМ реша
ются с участием всех комсомольцев, в том числе путем об
щесоюзных комсомольских референдумов.

10. Состав руководящих органов ВЛКСМ формируется 
прямым делш ированием на основе равного представительст
ва от каждого союза и его численности.

11. Собственность ВЛКСМ на денежные средства, доходы 
от издательской деятельности (газеты, журналы, книги), зда
ния, сооружения, другие материальные ценности, находящи
еся у него на балансе,, являются самостоятельной формой 
социалистической собственности.

ВЛКСМ принадлежит право собственности на имущество, 
которым он владеет, пользуется и распоряжается в соответ
ствии с Уставом.

III. О вопросах 
создания ЛКСМ РСФСР

Делегаты конференции высказываются за необходимость 
создания ЛКСМ РСФСР. Они поручают своим делегатам на 
съезд комсомольских организаций Российской Федерации 
довести до съезда те основные положения, которые, как они 
считают, должны лежать в основе всей работы по созданию 
нового молодежного союза.

1. ЛКСМ РСФСР должен представлять из себя добро
вольную самостоятельную общественно-политическую орга
низацию. объединяющую молодых людей коммунистической 
ориентации.

2. ЛКСМ РСФСР должен быть частью ВЛКСМ, строя
щейся на основе федеративных принципов, реализовывать 
свою Программу, опираясь на интересы (деятельность) пер
вичных организаций. Деятельность и внутреннее строение 
комсомола РСФСР должны максимально полно и справед
ливо учитывать национально-территориальные особенности 
нашей Федерации, и объединять молодежные коммунистиче
ские организации национальных, территориальных образова
ний в зависимости от их желания.

3. Основной задачей комсомола РСФСР должно являться 
создание политических, экономических и социальных усло
вий для ускорения процесса социализации молодежи в со
ветском обществе. Это подразумевает:

а) аккумуляцию и защиту интересов молодежи в целях 
демократического развития всего общества;

б) пропаганду и реализацию в своей деятельности демокра
тических норм через участие в органах народовластия, че
рез проведение новой информационной политики и через 
проведение этих норм во внутрисоюзной работе;

в) пропаганду и реализацию международного опыта, при
менение которого необходимо и возможно во всех сферах 
деятельности организации:

г) организацию системы экономической и юридической за
щиты прав членов союза, системы реализации их жизнен
ных интересов;

д) создание экономической базы организации через раз
витие комсомольской формы собственности.

4. У комсомола РСФСР должен быть самостоятельный 
Устав. Участие ЛКСМ РСФСР в ВЛКСМ должно осуществ
ляться на основе самостоятельности союзов молодежи всех 
республик в определении средств и методов достижения це
ли. добровольности их вложения в ВЛКСМ, возможность 
создания своих, отличающихся от других структур, органи
заций.

5. У комсомола Российской Федерации должны быть свои 
руководящие и печатный органы, которые могли бы обла
дать всеми правами законодательной инициативы на уровне 
республики. Считаем возможным и необходимым, чтобы эти 
центральные органы располагались не в Москве, а в каком- 
либо другом крупном городе республики. Вполне приемлем 
и такой вариант, когда центр ЛКСМ РСФСР с периодич
ностью размещался бы на базе различных обкомов или край
комов РСФСР. Исходя из этого, областная комсомольская 
организация предлагает и свою базу наряду с другими об
ластными организациями. -

6. У центральных органов ЛКСМ РСФСР должен быть 
свой аппарат, создание которого не должно повлечь допол- 
нителгных расходов в рамках ВЛКСМ. Считаем целесооб
разным передачу части ставок аппарата ЦК, основных фон
дов ЦК ВЛКСМ в формируемый ЦК ЛКСМ РСФСР.

Заявление
группы делегатов XXVI Свердловской 

областной отчетно-выборной 
комсомольской конференции.

Мы, представители меньшинства конференции, выражаем 
свою неудовлетворенность ее результатами, так как в резо
люции предложены половинчатые меры выхода из кризиса 
комсомольской области и ВЛКСМ в целом. Оставляем за 
собой право критики решений конференции и отстаивания 
своей позиции в комсомЬльских организациях, их выборных 
органах и средствах массовой информации.

Всего 44 подписи.

Участники областной от
четно - выборной комсомоль
ской конференции одобрили 
предложения по содержанию 
и структуре программы «Мо
лодежь». Как подчеркивает
ся в резолюции конферен
ции, комитетам комсомола 
следует совместно с Сове
тами народных депутатов 
всех уровней принимать и 
реализовывать такие про
граммы для решения эконо
мических, политических и 
социальных проблем моло
дежи.

седатель ревизионной комиссии областной 
комсомольской организации И. Карасев.

Фото В. ЯКУБОВА.

НА СНИМКЕ: участники конференции 
первый секретарь Ревдинского горкома 
ВЛКСМ В. Семка, заведующий общим от
делом обкома ВЛКСМ О. Смирнов, пред

ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО СОДЕРЖАНИЮ И СТРУКТУРЕ ПРОГРАММЫ «МОЛОДЕЖЬ»
В настоящее время нужна 

эффективная программа вы
хода из криз-исного положе
ния нашего общества. Попыт
ки создать ее предприняты 
даже на государственном 
уровне. Однако очевидна их 
недостаточность, ибо предло
женные программы не содер
жат меры, направленные на 
включение всех общественных 
групп в перестроечные про
цессы, прежде всего это от
носится к такой общественной 
группе, как молодежь.

Молодежь — одна из не
многих групп, суть, основной 
смысл существования кото
рой — обновление общества, 
внесение в его жизнь новиз
ны, отрицание всего отжив
шего, устаревшего, тормозя
щего развитие общества. Не- 
учет в перестройке глав юго 
качества .молодежи чреват 
известными последствиями 
его использования отнюдь не 
в созидательной, а нередко и 
прямо разрушительной дея
тельности, асоциальных по

ступках.
В условиях до сих пор су

ществующей невостребован- 
ности энергии, потенциала мо
лодежи возникает острейшая 
необходимость нам, ааолодым, 
самим определить свое место 
в обществе, его перестройке, 
более того, определить нап
равления, характер своего уча
стия в ней прежде всего на 
территориальном уровне, ак
тивно способствуя реализа
ции программы развития 
территории, решения острей
ших проблем всех обществен
ных групп. Таким образом, 
нам нужна программа участия 
молодежи в обновлении всех 
сфер развития общества. Ос
новное, что следует отразить 
в программе — создание мо
делей, образцов, примеров 
более эффективных путей 
решения социально-полити
ческих, экономических и эко
логических проблем. Сама 
программа может состоять из 
следующих основных разде
лов:

.1. Определение мер по 
обеспечению гарантирован
ных политико-правовых, со
циально-экономических, орга
низационных условий для нор
мальной жизнедеятельности 
молодежи и включения се в 
перестройку.

В разделе должны быть 
обозначены меры по обеспе
чению гарантий, прежде всего 
касающихся равных условий с 
другими группами в условиях 
труда, быта, воспитания де
тей, социально-экономического 
положен-ия в целом, а также 
по отношению к собствен
ности и управлению.

Из всей совокупности мер 
следует выделить, какие из 
них требуют решения

— на общесоюзном уровне;

— на республиканском уров
не;

— на областном уровне;
— на уровне города, района.

Данный раздел программы 
послужит основой для прог
раммы действия народных де
путатов всех уровней от моло
дежи и других групп, разде
ляющих ее положение в части 
защиты прав и интересов мо
лодёжи, принятия ряда зако
нопроектов и т. д.

II. Определение молодеж
ных инициатив, в том числе 
законодательных^ а также 
экспериментов, направленных 
на участие молодежи в раз
решении противоречий перест
ройки.

В этом разделе целесоб- 
разно обозначить пути и нап
равления внесения в развитие 
общества новизны путем таких 
форм разрешения сложивших
ся противоречий, как инициа
тива и эксперимент. В этой 
связи их следует обозначить 
также с учетом уровня разви
тия инициативы и эксперимен
та, выделив их более подроб
но на областном, городском и 
районном уровнях.

Среди ряда важнейших 
экспериментов и инициатив 
молодежи следует назвать:

— апробация форм дея
тельности, способствующих 
демонополизации всех сфер 
общественной жизни как при
мер, модель, образец этого 
процесса;

— создание свободных со
циально-инновационных зон 
для действия молодежных 
хозрасчетных организаций; 
развитие молодежной прессы, 
самоуправление по месту жи
тельства и др.;

— апробацию на молодеж
ной группе более смелых пу
тей решения жилищной проб
лемы (в том числе таких, как 
продажа квартир, закрепле
ние минимально гарантиро
ванной нормы за каждым мо
лодым человеком или семьей 
м т. д.).

Ряд экспериментов необхо
димо обозначить в связи с 

переходом области на хоз
расчет. Так, среди них можно 
назвать:

— предоставление молодеж
ным организациям права на 
установление реальных воз
можностей развития горизон
тальных хозрасчетных связей 
с другими областными и рес
публиканскими, переведенны
ми на хозрасчет, а также с 
открытыми зонами на Даль
нем Востоке и в Прибалтике 
с целью обмена уральской 
продукции и сырья на сель
скохозяйственную продукцию 
и изделия легкой промышлен
ности, информатики на дого
ворной основе;

— создание совместных 
предприятий (в том числе с 
капиталистическими странами), 
открытых зон в Уральском ре
гионе (по примеру Китая, 
Венгрии, а также советского 
города Находки) с привлече
нием прежде всего молодежи 
к участию в международном 
бизнесе, финансовых опера
циях, туризме, обмене хо
зяйственным, технологическим, 
культурным опытом, созданию 
Совместных с зарубежными 
организациями программ обу
чения и переобучения моло
дежи в духе НТР;

— освобождение от части 
налогов предприятий и коопе
ративов, сдающих средства в 
ф>онд детства, фонд милосер
дия, а также переводящих 
средства на счет органов 
здравоохранения, детских до
мов, интернатов, молодежных 
центров и клубов; развитие 
территорий;

— на территории, где име
ются военные предприятия, 
нуждающиеся в конверсии, а 
также вузы технического про
филя и научные заведения, ко
ординирование усилий этих 
учреждений по развитию на
укоемких производств, созда
ние, где это возможно, тех
нополисов (на основе зару
бежного опыта и отечествен

ного по примеру г. Тарту), 
обеспечивающих оптимальные 
условия ' для подключения 
школьной, студенческой, рабо
чей молодежи к современ
ным технологиям, информати
ке, программам переобучения 
в соответствии с требования
ми НТР;

— с целью решения продо
вольственной программы пе
редача неотчуждаемого пра
ва владения землей в руки 
семейных фермеров, малых 
молодежных кооперативов, 
арендаторов, самоуправляе
мых общин, заключение с ни
ми договора об обеспечении 
их техникой в обмен на по
ставки экологически чистой 
продукции в детсады, школы, 
столовые на территории Со
вета;

— разработка программы 
по созданию малых предпри
ятий, кооперативов, научно- 
технических и внедренческих 
фирм, совместных предприя
тий, которые способствовали 
бы закреплению молодежи на 
территории, а также проводи
ли кадровую политику по омо
ложению руководства;

— привлечение молодеж
ных фирм, МЖК, комсомоль
ских коллективов на предпри
ятиях и в вузах в работу по 
учреждению и развитию ак
ционерных обществ, коммер
ческих банков, консорциумов 
на территории области, го
рода.

III. Определение механизма 
(путей, форм, средств] вклю
чения молодежи (группы, кол
лектива, личности) в перест
ройку.

Здесь необходимо предус
мотреть изменение путей и 
форм включения молодежи в 
перестройку на уровне от
дельного человека, молодеж
ной группы, работающей в 
традиционном «разновозраст
ном» коллективе, а также пу
тей и форм включения моло

дежи через самостоятельные 
молодежные полигоны во 
всех сферах общественной 
жизни (политике, экономике, 
социокультурной деятельно
сти). Речь идет об участии в 
деятельности местных Советов, 
проведении молодежных ре
ферендумов, создании эксперт
ных советов, проведении кон
ференции, деловых игр и 
т. д. Здесь же следует опре
делить группы, коллективы, 
участвующие в молодежной 
программе, а также условия 
для их самореализации, соз
дания механизма совместной 
деятельности как между ни
ми, так и с другими прогрес
сивными группами, в том чис
ле немолодежными, разделя
ющими данную программу.

IV. Определение целевых 
подпрограмм, например, таких, 
как:

4.1 Молодежная программа 
для местных Советов народ
ных депутатов.

4.2. Участие молодежи в 
преобразовании системы по 
подготовке кадров.

4.3. Участие молодежи в 
преобразовании непроизводст
венной сферы, и прежде всего 
культуры, здравоохранения.

4.4. Участие молодежи в 
движении за создание МЖК, 
социально - территориальных 
комплексов.

4.3. Участие молодежи в 
восстановлении исторических 
и культурных традиций горо
да, области, района и др.

К программе должны быть 
приложены разделы:

1). Экономическое обеспе
чение программы (где будут 
обозначены источники финан
сирования);

2). информационное обеспе
чение программы;

3). научное обеспечение 
программы (правовое, социо
логическое и т. д).
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полагать,
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личивать
один-два процента в год, но

бюджет сокращениязидентом

крупные 
кращения

внимательно 
последней

ем, 
надо

пре- 
во-

министром обороны, ни
решения еще на принято ни

и вооруже- 
Варшавского

таким заявлени-

ний и разоружению. Свиде
тельством тому является про
должающаяся успешная реа
лизация Договора по РСМД,

ний в странах

министр обороны США,

пусть всего на
ознакомился с

Советским Союзом, между 
НАТО и Варшавским Догово
ром сейчас, возможно, мень. 
ше, чем в любое другое вре
мя после окончания второй 
мировой войны». Прежде чем

однасторонние со-

Договора. На днях в ин
тервью телекомпании Эй-би- 
си Р. Чейни прямо заявил, что

понедельна

>неле: тор-»
рорчда четве

ичедельмикв1» 
. ельник вторнике 
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Политическая
I ТАСС И АПН СООБЩАЮТ палитра Литвы

Казимирас Уока появился на общесоюзном политическом 
«горизонте» на 2-м Съезде народных депутатов СССР. Прой
ти мимо такого факта, как репортер, я не мог. Хотя понятно, 
что обращение даже к новому факту — нс самоцель. Готовя ин*

Министр обороны США 
Ричард Чейни отдал распоря- 
жение, чтобы все виды во
оруженных сил подготовили 
проекты сокращения своих 
расходов в общей сложности 
более чем на 180 млрд, дол
ларов в период < 1992 по 
1994 год включительно. Сде
лано оно, безусловно, не во
преки президенту, а с его 
согласия и в соответствии с 
его нынешним курсом. И тем 
не менее фактор неожидан
ности в распоряжении руко
водителя военного ведомства 
присутствует.

Казалось бы, не прошло и 
года с тех пор, как Джордж 
Буш, вступая в должность 
главы администрации США, 
обещал не уменьшать, а уве-

онах земного шара, ликвиди
ровать несколько авиакрыль
ев истребителей - бомбарди
ровщиков, снять с вооружения 
часть бомбардировщиков В- 
52 и ракет «Минитмен-2», рас
тянуть сроки закупки самоле
тов - невидимок «Стеле». Об
щее число кораблей ВМС 
США планируется уменьшить 
на 30 единиц, в том числе вы
вести из боевого состава до 
трех авианосцев.

Не исключено, что Чейни 
представит новые предложе
ния по взаимному сокращению 
американских и советских 
войск в Европе.

В чем же мотивы и причи
ны столь, прямо скажем, круп
ного поворота в сторону воз-

тероью с Уокой, я ставил две задачи: во-первых, попытаться 
оаскоыть его как политического деятеля (а он — лидер Сою-раскрыть его как политического деятеля (а он — лидер 
за рабочих Литвы, член «Саюдиса» п литовской социал 
мократнческой партии одновременно) и, во-вторых, —

- де- 
через 
лжи) 
кото-

иего (используя его активное неприятие лицемерия и 
рассказать о сложной политической ситуации п Литве, к 
рой, особенно п связи с решениями XX съезда Компартии
республики, наш интерес усилился.

Ну, а поскольку из трех членств К. Уоки меня больше все-
го, естественно, смутила его причастность

все же увеличивать 
Пентагона. И вдруг
сенсационная 
шингтона.

Появилась

весть из

она, как
кажется, 
советско

не случайно в

такая
Ва-

мне
канун

американской
встречи у берегов Мальты.
Может быть, это ответ на «вы-
зов» М. С. 
сторонние 
явленные 
в декабре
У дос то® е р ww ис ь,

Горбачева — одно
сокращения, объ- 

им с трибуны ООН 
прошлого года?

что У
Москвы слова не расходятся 
с делом, Вашингтон тоже ре
шил предпринять меры од
ностороннего характера. Пусть 
не столь значительные, но все 
же односторонние. Военно - 
воздушные силы собираются 
закрыть 15 баз в разных рай-

оружейных и военных расхо
дов США?

Прежде всего это позитив
ные сдвиги в международной 
обстанозке,- обусловленные ра
дикальностью, масштабом и 
темпами советской перестрой
ки, а также беспрецедент
ностью и стремительностью 
перемен, происходящих в ря
де стран Восточной Европы.

Думается, это позволило 
администрации США сформи
ровать достаточно твердое 
убеждение в том, что социа
листические страны действи
тельно привержены делу ук
репления безопасности госу
дарств политическими средст
вами, включая дальнейшие ме
ры по ограничению вооруже-

оценкой ЦРУ советских про
грамм стратегических воору
жений и военных расходов. 
Эксперты ЦРУ подтвердили, 
что СССР приостановил стро- ИНДНН. НА СНИМКЕ: экскурсанты

Я

Смерть колько месяцев назад
телевизионных 
ных штатов.

станций
рядом 

юж-
В них содержа-

ительство нового 
щего корабля и
ядерной 
«Тайфун», 
меньше,

авианесу- 
очередной

подводной лодки 
решил разместить

чем
планировалось,

первоначально 
новых балли-

стических ракет СС-18 и СС- 
24, замедлил темпы проигвод- 
ства подводных лодок «Дель
та-4» и стратегических бом
бардировщиков «Блэк Джэк». 
Признано также, что Совет-
ский Союз 
щает темпы 
оружений, в 
ных, но и 
расходы.

не только сокра- 
производства бо
том числе обыч- 

снижает военные

В. НАЗАРЕНКО.
(АПН).

«НА ПУТИ К

здания .Тин мурти хаус, в Дели, где нахо
дилась резиденция первого премьер-минист-

у ’ ра Индии Джавахарлала Неру, а ныне рас-
положен мемориальный музей.

Фотохроника ТАСС.

кратнческой партии — с этого
Корр.: Вы сказали, что в 

Литве прошел съезд социал- 
демократической партии. Рас
скажите, что это за органи
зация?

Уока: Литовская социал- 
демократическая партия со
здана в 1896 году. Это бы
ла первая политическая пар
тия на территории царской 
России. Наш восстанови
тельный съезд прошел 2—3 
декабря 1989 года. Наша 
партия была разогнана в 
1940 году, когда Сталин ок
купировал Литву. Членов у

социал - дсмо-
и начался наш разговор.

ла свой учредительный съезд.
Постепенно формируется 

христианско - ’демократичес
кая партия, которая пока 
очень малочисленная и не 
активная. Но мы знаем в 
Литве, что это будет очень 
мощная, партия и с ней у 
нас очень хорошие отноше
ния. «Партия зеленых» бли-
зится к своему 
ному съезду.

Корр.: А <

учредитель-

Союз рабочих

Е

нас уже свыше тысячи.
35 членов литовского 
цнонального движения

Из 
на- 

«Са-

Литвы? «Саюдис» ? Они как 
сочетаются с этой многопар
тийной системой?

Уока: Союз рабочих —
это не партийная организа-
ция. Это общественное

по почте
Уйали 

отделения
Деннис, президент 

национальной Ас-
социации за прогресс цветно
го населения в Джексонвилле, 
штат Флорида, получила 19 
декабря почтовую посылку, 
но открыть ее не успела 
куда-то спешила. Это спасло 
ей жизнь. А наутро стало из
вестно о гибели адвоката той 
же Ассоциации Роберта Ро
бинсона. В его офисе взорва
лась бомба, вложенная в по
сылку. Тогда Уайли Денние 
вызвала полицию. Та, обследо
вав коробку, обнаружила бом
бу. В день смерти Робинсона 
в одном из федеральных су
дов Атланты была обнаруже
на в почтовой посылке еще 
одна бомба.

Что это — череда совпаде
ний или цепочка связанных 
между собой событий? И если 
последнее, то в чем подопле
ка этих событий? Отвечая на 
эти вопросы, следователи фе
дерального бюро расследова
ний пришли к выводу, что эти 
два случая и происшедший 
двумя днями раньше взрыв в 
Алабаме в ломе федераль
ного судьи Роберта Вэнса 
звенья одной цепи поеступле- 
ний. Вэнс тоже был убит бом
бой, упакованной в почтовую 
посылку.

Первоначально ФБР предпо
ложило, что с Р. Вэнсом рас
правился наркобизнес, так как 
среди рассматриваемых этим 
судьей дел большинство было 
связано с наркотиками. Одна
ко расследование навело на 
мысль о том, что вся серия 
убийств продиктована расовы
ми мотивами. И белого судью 
Вэнса, и черного адвоката Ро
бинсона связывает движение 
за гражданские права цветно
го населения. В 11-м судеб
ном округе, где рабо’ал Вэнс, 
рассматривались обвинения 
против ку-клукс-клана. Судья 
Вэнс выносил решения о де
сегрегации школ, был прича
стен к наказанию 10 куклукс
клановцев, виновных в напа
дении на мирную демонстра
цию. И, наконец, веществен
ные доказательства — короб
ки и взрывные устройства —

лись угрозы в адрес 11-го су
дебного округа, заявлялось, 
что «действия суда основаны 
на необъективности и оши
бочной уверенности в том, 
что жертвы не могут эффек
тивно нанести ответный удар».
Тогда эти послания были 
тавлены без внимания.

Многие в США считают, 
именно победы движения

ос-

ЧТО 
за

гражданские права, более же
сткие судебные преследова
ния заставили расистов акти-
визироваться. В 1975 году в 
ку-клукс-клане состояло 6500 
членов, в 1989-м Только 4 ты
сячи, 
число 
ления

В то ж& время росло 
наказаний за преступ-

. на расовой почве. В 
1980 году их было 9, в 1987-м
— 15, в 1989-м — 42. Ряды 
ку-клукс-клана поредели, но в 
них остались наиболее фана-
тичные опасные расисты.
Сдавать позииии они, как до
казали, не собираются.

Нынешние трагические 
в Америкевзрывы вызвали 

смятение. Даже в 60-е годы,
■говорят здесь, когда проти
востояние между движением 
за равные права и расизмом
достигло пика, судьям не от-

были схожи, как
следствие, 
наклеены 
тические»

После

на всех 
маоки на 
темы.
взрывов

выявило 
оказались

«патрио-

началось
расследование и истории с 
письмами, полученными нес-

В несколько строк
ВАРШАВА. Как сообщает 

агентство ПАП. в министерство 
культуры и искусства Польши 
поступило письмо с предложе
нием закрыть музей В. И. Ле
нина в Поронине, который дей
ствует с 1947 года. Его экспо
зиция посвящена пребыванию 
Ленина в Польше в 1913—1914 
годах. В двух освободившихся

никами станут советское внеш
неторговое объединение <Элек-
троноргтехника» сингапур-
ская государственная торговая 
компания «Интрако». Оно будет 
заниматься закупками компью
теров в регионе, в том числе 
в самом Сингапуре, для после
дующей продажи их в СССР.

БЕЙРУТ. Правительство Ли
вана намерено продолжать 
курс иа ликвидацию раскола 
в столице, заявил президент

первый год
СОВМЕСТНОГО

помещениях музея предлагает- ...страны Ильяс Храуи. В интер-
ся открыть сельский дом куль
туры и детский сад.

СИНГАПУР. Пятое совмест-
ное советско-сингапурское
предприятие будет создано
соответствии заключенным
здесь соглашением. Его участ-

выо радиостанции «Саут аш- 
Шааб» он подчеркнул, что 
центральные власти будут при
держиваться своих решений’ и 
добиваться перестройки адми
нистративного аппарата госу
дарства.

ВЫЯСНЕНИЮ ИСТИНЫ»
Так оценила западногерманская газета «Вестфелише 
рундшау» коллоквиум ученых СССР и ФРГ

юдис» в Верховном Совете
Литвы пятеро социал-де-

ПРЕДПРИЯТИЯ
Осенью 1988 года в Москве

было подписано
создании первого
бразильского 
предприятия

соглашение
советско- 

совместного

возникло на базе 
сного швейного

«Старемо». Оно
Тирасполь- 

объединения

правпяпи посылки, начиненные 
смертью. Ныне, как ок»залоеъ, 
возможно и такое. Пример 
колумбийской мафии?

Убийство официального ли
ца, пишет «Вашингтон пост», 
— это всегда некое «послание» 
обществу. Такие убийства 
предпринимаются не столько 
для того, чтобЬ, кого-то унич
тожить, сколько для того, что
бы «нан-сти удао по правосу
дию». Раньше выпалы раси
стов поотив неугодных им су
дей ограничивались лишь сло
весными оскорблениями. Те
перь. посыпая бомбы, их хо
тят запугать, чтобы воспрепят
ствовать разрешению конф- 
лиитев законным путем.

Лидеры движения за граж
данские поава не раз в пос
леднее время заявляли, что, 
несмотря на успехи в борьбе 
за равноправие, расовое на
силие продолжает оставаться 
угрозой амеоик»нскому обще
ству. Джозео Лоури, прези
дент организации «Конферен
ция христианских лидеров 
Юга», сказал: «Внутренний 
теороо представляет такую 
же опасность для нашей на
циональной безопасности, как 
и терроризм международ
ный».

...В начале 70-х годов про
шлого столетия великий рус
ский писатель Ф. М. Досто
евский оправдывался перед 
братом, объясняя свое «нера
зумное поведение»: «Ты пи
шешь, как можно играть до
тла... А мне надо деньги. Для 
меня, для теоя, для жены, 
для написания романа. Тут 
шутя выигрываются десятки 
тысяч. Да, я ехал с тем, что
бы всех нас спасти, от беды 
выгородить...» Письмо было 
написано в Германии, куда 
писатель сбежал от кредито
ров. Поначалу в Висбадене и 
Баден-Бадене счастье егиу улы
бнулось, но потом он проиг
рался в рулетку в пух и прах. 
Спасло творчество. В неимо
верно короткие сроки Достоев
ский пишет в Германии ро
ман «Игрок», в котором лич
ные драматические эпизоды 
его «рулетной лихорадки» пе
реплавились в страницы прон
зительной прозы.

Это лишь один и, пожалуй, 
не самый яркий пример то
го, каким необычным спосо
бом Германия вошла в жи.шь 
и творчество великого рус
ского классика. А проследить 
в целом его маршруты по 
этой стране помогает открыв-

полеоповскпх войн в начало 
XIX века до известного Ра- 
палльского договора 1922 го
да — свидетельствует, па мой 
взгляд, о важности нашего 
совместного научного фору
ма. Практически впервые за 
многие годы ученые СССР и 
ФРГ собрались в Дортмунде, 
чтобы проанализировать связи 
двух государств на протяже
нии целого столетия».

Для этого 
характерны

периода были 
разнообразные

контакты между оиеими стра
нами в различных областях, 
в том число в духовной. Гер
мания , в частности, оставила 
заметный след в творческой 
биографии ряда выдающихся 
представителей искусства и 
литературы России, что пре
красно продемонстрировала 
выставка о /Достоевском. А 
остроумным комментарием к 
периоду его жизни в Герма
нии, дневниковым записям 
писателя, его размышлениям 
об исторических судьбах двух 
государств, наблюдениям над
национальным характером

шалея в Дортмунде
ном городе земли 
Рейн — Вестфалия 
«Достоевский и

глав-
Северный 
выставка 

Германия».
Подобная экспозиция впервые 
организована в ФРГ. Но по
чему именно Дортмунд? Ведь 
этот город писатель никогда 
не посещал.

Ответил на мой вопрос ви-
це-президепт рейпско-вест-
фальского иностранного обще
ства профессор Т. Ульман. 
«Выставка, — сказал он, , — 
представляет собой составную 
часть коллоквиума историков 
и литературоведов СССР и 
ФРГ, проведенного в Дортмун
де по инициативе нашего об
щества, Союза советских об
ществ дружбы и культурной 
свяли с зарубежными страна
ми и Института мировой ли
тературы имени Л. М. Горь
кого АН СССР. Сама тома —- 
развитие отношений между 
Россией н Германией от на-

немцев стал доклад, с кото
рым па коллоквиуме высту
пил западногерманский лите
ратуровед, доктор филологи
ческих наук Нюрнбергского 
университета Г. Шрамм. Он 
коснулся также влияния ху
дожественных открытий До
стоевского па творчество не
мецких литераторов. Об этом 
говорил и заведующий отде
лом Института мировой ли
тературы им. Л. М. Горького, 
кандидат филологических на
ук С. В. Рожповскпй. Извест
ны слова Томаса Манна о 
том, что Достоевский, как ни
кто из русских литераторов, 
оказал на пего сильное воз
действие. Советский литерату
ровед проследил связь меж
ду пониманием Достоевским 
хода исторического процесса 
и мировоззрением выдающе
гося немецкого романиста, 
общность их гуманистических 
идеалов.

Большое внимание участни
ков коллоквиума привлекли 
доклады профессора Тюбин
генского университета Д. Гай- 
ера и профессора Московско-

ГО 
та

государственного институ-
междуиародных отноше-

ний Л. Л. Ахтамзяна, которые, 
остановились на некоторых 
ключевых моментах развития
отношений между Россией и
Германией. Деятельности из
вестных государственных де
ятелей того времени, Бисмар
ка и Горчакова, пх роли в 
международной политической 
жизни посвятили свои вы
ступления профессор Франк
фуртского университета Д. 
Байрау и профессор Институ
та всеобщей истории ЛН 
СССР Б. М. Туполева

Отмечу одну особенность 
коллоквиума. Было единодуш
но признано, что взгляд с 
двух сторон на одну и ту же 
тему, па одни и то же собы
тия и исторических деяте
лей помогал лучше уяснить 
подходы обеих сторон к анали
зу проблем, тем более что не
которые из них изучены недо
статочно глубоко. Примеча
тельно и другое. Хотя история 
и определяла характер содер
жательных дискуссий, они не
избежно выходили на ключе
вые моменты развития свя
зей СССР и ФРГ на современ
ном этапе.

Это проявилось и в ходе за
ключительного «круглого сто
ла» участников коллоквиума, 
ставшего заинтересованным 
острым диалогом па тему: ка
кое значение имеет общая 
история для будущего совет
ско-германских. отношений. 
Ведь история имеет отнюдь не 
теоретическое, а сугубо прак
тическое значение —в прош
лом можно найти немало оп
тимальных ответов на жгу
чие проблемы сегодняшнего и 
завтрашнего дня.

Коллоквиум в Дортмунде и 
стал первым шагом на данном 
пути. Ученые двух стран не 
намерены останавливаться. 
На осень 1990 года намечена
следующая встреча исто-
рики продолжат свою раооту 
иа материале XX века. Кол
локвиум намечено провести 
в Москве.

В. АБРОСИМОВ, 
корр. ТАСС, 

Дортмунд — Бонн.

Э. ЧЕПОРОВ, 
себ. корр. АПН, 

Нью-Йорк.

Корея-без военного

присутствия
Южной Корее и КНДР 

следует уже в этом году на
чать переговоры о сокраще
нии вооружений, а Соеди-

подобного рода, в котором 
содержится призыв к выво
ду постоянно дислоцирован
ного на Территории страны
43-тысячного

ненные Штаты 
концу текущего

ДОЛЖНЫ к

тия вывести свои 
юга Корейского

тысячеле- 
войска с 

полуостро-
ва. Таково резюме предло
жений, которые изложены в 
опубликованном докладе сов
местно подготовленном Цен
тром международных иссле
дований Сеульского универ
ситета и Институтом меж
дународных стратегических 
исследований при Стэнфорд
ском университете (США) 
по заказу Южнокорейского 
комитета по национальному 
объединению.

Доклад сам по себе при
мечателен уже тем, что это 
первое опубликованное в 
Южной Корее исследование

американских войск. Однако 
составители документа счи
тают, что процесс ликвида
ции американского военного 

■ присутствия должен осуще
ствляться постепенно, и об
ставляют его рядом предва
рительных условий. В док
ладе, например, предлагает
ся начать процесс практиче-
ского сокращения воору
жений лишь в 1994—1995
годах.

Составители
высказываются также за за-
ключение 
соглашения,

межкорейского 
запрещающего

контингента

документа

разработку ядерных воору
жений; сокращение числен
ности войск, размещенных 
соответственно к югу от 
Пхеньяна в КНДР и северу 
от Сеула в Южной Корее.

США. Новая модель компьютера - переводчика будет пред
ставлена фирмой «Франклин компьютер» на зимней выставке 
электронных машин в Лас-Вегасе. В память миниатюрного 
аппарата заложена большая программа: орфография, произно
шение, склонение и спряжение более чем 250 тысяч слов на 
английском и испанском языках. Ожидается, что стоимость 
компьютера составит 299 американских долларов.

НА СНИМКЕ: компьютер-переводчик.
Телефото АП—ТАСС.

«Одема» при участии бразиль
ской фирмы «Староуп С. А.». 
Прошел год. «Старемо» выпус
кает продукцию, но не все идет 
так. как хотели бы его созда
тели.

Полмиллиона «вареных» 
джинсов планировали поста- 

' вить на советский рынок в 
1989 году руководители «Ста
ремо». Первая партия, одна
ко, составила 14 тысяч, они 
мгновенно были раскуплены 
в городах Молдавии и мос-
конском 
«Люкс».

центре моды

Конечно, это капля в море
в условиях нынешнего дефн- 
пита. но. по словам Таисии 
Бярбмновой,' содиректора 
«Старемо», «предприятие
постояннр наращивает вы-
пуск столь популярной мо
лодежной одежды».

— Пока джинсы «Ста.ре- 
мо» продаются по довольно 
высокой пене — 90 рублей, 
но по мепе насыщения рын
ка пена будет падать. «Ста
ремо» не может выйти на 
запланированные показатели 
из-за отсутствия собствен
ных цехов (пока их строи
тельство завершается, про
дукция сходит с конвейера 
швейного объединения «Оде
ма»). Пока нет цехов, нс 
действует и поставленное из 
Бразилии оборудование...

Почему же < 
предприниматели 
взяться за столь

бразильские 
решили 

, рискован
ное дело? На этот вопрос 
один из учредителей пред
приятия Атре Раршбург, 
президент «Староуп С. Л.», 
отвечает так:

— Мы решили выйти на 
советский пынок потому, что 
V него большое будущее. 
Нынешние трудности — вре
менные. Когда производство 
будет налажено. результаты 
будут удовлетворять всех— 
п производителей, и потре
бителей.

Фирма планирует поив- 
лечь американских дизайне
ров для разработки прин
ципиально новых моделей 
джинсов, которые найдут
спрос и на мировом рынке
текстильных изделий.

На «Старемо»- сейчас за
нято около 8 тысяч человек. 
Рабочий пе>рсонал несколько 
увеличится, когда фирма бу
дет иметь свои производст
венные мощности. Большин
ство работающих на «Старе
мо» — 

' имеет
кость в

Калейдоскоп

ЯПОНЦЫ
И БУМАГА

Согласитесь, интересно уз-
нать, что, мазалось бы, чисто
отечественная 
маготворчество

болезнь бу-
не знает гра-

ниц. Но еще удивительнее убе
диться в том. что ею заражена 
даже такая вырвавшаяся «впе
ред прогресса» нация, как 
японцы. По данным токийско
го муниципалитета на 1985 год, 
коэффициент возрастания до
кументации в этом учрежде
нии — бумаг входящих и исхо
дящих — составил 8.5 процен
та в год.

Потребность в такого рода 
расчетах была вызвана пред
стоящим переездом токийско
го городского управления в но
вый район: они позволили оп
ределить, что к 1991 году, на 
который намечено «переселе
ние», на каждого работника
муниципалитета будет 
диться по бумажной 
11,5 метра в высоту

прихо- 
стопке 
и пло-

щадью у основания что-то в 0,5 
квадратного метра.

Ну а что же будет дальше, 
уже на «новых квартирах»?

В токийском городском уп
равлении нам сообщили, что 1
апреля 1991 
торжественное

года состоится 
открытие но-

вых корпусов мэрии Токио

Женщины. Фирма 
завидную популкр- 
Типаспллр,

В. АНОШКИН. 
(АПН).

мократы, из 15 депутатов от 
Литвы в Верховном Совете 
СССР —- четыре социал-де
мократа. То есть мы уже со
здали первую партийную 
фракцию в «большевистском» 
парламенте.

Корр.: А по существу: чем 
социал-демократы отличают
ся от коммунистов?

Уока: Принципы социал- 
демократии известны. Меня 
особенно привлекает то, что 
эта партия без каких-либо 
догм. С одной стороны — 
разрешает инициативу част
ного капитала, и когда дела 
идут хорошо, с него «стри
гутся» налоги и эти налоги 
переводятся в пользу тех, 
кто не может заниматься 
частно - предприниматель
ской деятельностью, не мо
жет активно работать. Ког
да времена приходят похуже, 
то налоги уменьшаются, да
ется побольше простора част
ному капиталу, постоянно 
идет регулировка.

Социал - демократические 
партии на Западе успешно 
ввели экологический момент 
в свою политику. Это пока
зывают достижения Швеции 
на экологическом поприще. И 
вообще, если сравнить аме
риканскую систему социаль
ного страхования и систему 
социального страхования в 
странах, где правили социал- 
демократы и социалисты — 
я думаю, явно положение 
отличается в лучшую сторо
ну у последних.

Корр.: Вы хотите сказать, 
что вы выбрали социал-демо
кратическую партию пото
му, что это — самая гу
манная партия с вашей точ
ки зрения?

Уока: Эта позиция, плюс— 
антидогматизм. И еще одно: 
если взять политическую 
шкалу дореволюционную, ко
гда политика всех партий 
измерялась по отношению к 
вопросу огосударствления 
собственности — ■ коммунис
ты были за полную госу
дарственность промышленно
сти, социал-демократы за ча
стичную, более гибкую, а 
правые партии были против 
государственных предприя
тий,-—то по такой шкале мы 
все, рано или поздно, дол
жны будем перейти в соци
ал - демократическую фазу. 
Потому что через какое-то 
время в любой стране восточ- 
но - европейской будет такое 
положение, когда несколько 
процентов предприятий оста
нутся государственными, а 
несколько процентов ста
нут частными.

Корр.: Скажите, Казимирас, 
а какое место занимает со
циал-демократия в Литве 
среди других движений, пар
тий, группировок? То есть, 
хотелось бы представить 
координаты социал-демокра
тии иа общей политической 
карте Литвы...

Уока: Кроме социал-демо
кратов, есть партия демок
ратов, которая тоже прове-

движение с рабочим укло-. 
ном, и мы приветствуем в 
своих рядах представителей 
всех партий.

Корр.: Так это что — сво
его рода профсоюз?

Уока: Пока не профсоюз. 
Но в потенции можем стать 
независимым профсоюзом. 
А «Саюдис» стоит над всем 
этим, как общенациональное 
движение. Все партии, о ко
торых я упомянул, за исклю
чением коммунистической 
пока, существуют в рамках 
«Саюдиса». Вот такая схе
ма.

Корр.: А интердвижение 
существует у вас?

Уока: Интердвижение есть,
но очень не крепкое, 
малочисленное из всех

самое

балтийских республик, 
тому же они на своем 
редительном съезде так 
удачно подрались перед 
лекамерами...

Корр.: Подрались?
Уока: Буквально. И

при- 
К

УЧ- 
не- 
те-

ЭТО
очень уменьшило их влияние. 
И сейчас, если сказать, какая 
часть русского населения 
Литвы па какой стороне, — я 
думаю, больше на стороне 
«Саюдиса» и Союза рабо
чих, чем на стороне имтер- 
движения.

Корр.: Является ли 
ское население в Литве 
нетенным, лишенным

РУС-
УГ- 

эле-
ментарных гражданских прав?

Уока: Я буду говорить 
фактами. В Латвии, где по
ловина населения латыши, а 
половина — русские, боль
шая часть русского населе
ния за Народный фронт. У 
нас в Литве гораздо, меньше 
русского населения, но есть 
один город, где чисто рус
ское население — город 
Снечкас при атомной элект
ростанции. Вот они обрати
лись к нам в Союз рабочих 
и попросили, чтоб мы им 
помогли увеличить отрезок 
времени, через который бу
дет введен в действие Закон 
о государственном литовском 
языке. Мы им помогли: об
ратились в республиканский 
Верховный Совет, создали 
комиссию, и, я думаю, что 
решение будет таким — во 
всей Литве этот закон вводит
ся через два года, а в этом 
городе через пять лет. Ну, и 
социальные, коммунальные 
проблемы — мы им тоже 
помогли решить. Там у нас 
сильная фракция, и часто 
мы шутим, что мы внедри
лись в самое сердце атомно
го реактора.

Корр.: Т. е. дискриминации
нет?

Уока: 
данстве 
ся от 
борах в 
права

Да, и Закон о граж-
Литвы 

Закона 
Эстонии

отличает-
о 

тем,
гражданства у

предоставляются ] 
смотря ни на что.

всем,

вы- 
что 
нас 
не-

Ограни-
чение только одно: те граж
дане, которые приехали в 
Литву* после принятия этого 
Закона, уже должны будут 
ждать гражданства 10 лет.

С. МАТЮХИН.

трех «Интери-Биру», которые 
относятся к категории «умных 
зданий», поскольку оборудова
ны автоматизированной систе
мой освещения. кондициони-
рования и автоматических
служб безопасности, < 
полной автоматизации

системой
I офисов

и телекоммуникационными ви
дами связи —. оптико-волокнис
той кабельной. цифровой и
спутниновой.
муниципалитета

Старые
районе

здания
Ма-

руноути считаются не отвечаю
щими современным требовани
ям: построенные соответствен
но в 1957, 1962 и 1975 годах, 
они требуют ремонта, к тому 
же тесны и слишком удалены 
друг от друга. Поэтому с эко
номической точки зрения счи
талось целесообразным возвес
ти новые корпуса в другом, не 
столь застроенном районе, а 
старые после переезда снести.

И еще один, также достаточ
но «больной» для нас «бумаж
ный» вопрос: как сочетается 
полная компьютеризация кон- 
торсиих работ, предстоящая в 
связи с переездом токийской 
мэрии в «Интери-Биру», с 
проблемой обеспечения стра
ны бумагой?

Использование 
ных распечаток, а 
повальных машин, 
рых все растет 
правительственных

но мп ьютер- 
также копи- 
число кото- 

не только в
и муници-

пальных учреждениях, но и в 
компаниях, не ведет К сокра
щению использования бумаги:

скорость, например. «вапро« 
(текст-процессора) в несколь- 
ио раз выше скорости простой 
машинки. Задача — не в сок
ращении использования бума
ги, а в ускорении ее оборачи-
ваемости: предназначенную
для длительного хранения до
кументацию переводят на мик
ропленку, что позволяет пус
кать все больший объем ис
пользованной бумаги во вто
ричную переработку. И хотя 
нередко бумага из вторсырья 
оказр|вается дороже, чем бу
мага высокого качества из дре
весины, под давлением широ
кого движения общественно
сти в защиту окружающей сре
ды и лесов правительственные, 
муниципальные офисы и кон
торы компаний стараются пе
реходить на бумагу из вторич-

скал сборная, заявил он в ин
тервью корреспонденту ТАСС, 
была украшением всех миро
вых первенств, но в силу раз
личных обстоятельств никогда 
не завоевывала чемпионский 
титул. Присоединяюсь к мне
нию тех спортивных обозрева
телей, которые считают, что 
советские футболисты преодо
лели сдерживавший их психо
логический барьер и сегодня 
способны бороться на уровне 
главных претендентов на «зо
лото» — команд Бразилии и 
ФРГ. Что касается аргентин
ской сборной, то в ней много 
хороших, игроков, которые мо
гут показать на первенстве в

ного сырья.

Токио.

В ДУНАЕВ.
соб. корр. АПН.

ШАНСЫ
РАВНЫ?

БУЭНОС-АЙРЕС Кан «при
мерно равные» расценил шан
сы сборных СССР и Аргенти
ны на предстоящем чемпиона
те мира по футболу бывший 
наставник аргентинской коман
ды Сесар Луис Меноттн. Совет-

Италии интересный 
тативный футбол.

На итальянском 
многочисленные 
футбола, включая

и резуль*

чемпионате 
поклонники 

телезрите-
лей, увидят напряженные и 
яркие баталии, присущие всем 
предыдущим первенствам мира 
по этому виду спорта, сказал 
Менотти. Футбол, который нам 
покажут участники предстоя
щих встреч, заметно прибавит 
в скорости по сравнению с 
мексиканским чемпионатом 
1986 года, который проходил 
на большой высоте и при вы
сокой температуре, что небла
гоприятно отражалось на со
стоянии спортсменов. Европей
ские команды, несомненно, бу
дут играть более раскованно 
и с большей отдачей, нежели 
«гости Нового света».

к
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НА СМЕНУ!

В свердловском отделении 
Союза архитекторов (улица 
Мамина-Сибиряка, 143) от
крылась выставка произведе
ний трех художников — Вла
димира Жукова, Александра 
Алексеева и Геннадия Рай- 
шева. Думается, что в городе 
она вызовет значительный 
зрительский интерес и споры, 
а эти заметки — лишь пер
вые впечатления от нес.

ВЛАДИМИР Жуков не 
нашел в Свердловске 

поэта Крученых, а может, 
и не искал. Стихи приш
ли к нему сами, • обрушились 
на голову и холсты, не пред
варяя визита особым знаме
нием, и вот что из этого вы
шло:

«Белое, белое, — БАЦ! — 
и зеленое, зеленое, зеленое 

— БАЦ! — и 
синее, синее, синее —

БАЦ! — и 
красное, красное, 

красное — БАЦ! — и 
желтое, желтое, — БАЦ!—и 
черное...»

(холст, масло. 1988 год>.
...Так появился па свет пер

вый «стихоцвет», затем вто
рой, третий. И все — правда, 
и как бы вы ни улыбались, 
все — совершенно серьезно. 
Да-да, абсолютно серьезно. 
Хотя, казалось бы. так ли 
рождаются живопись или 
поэзия? У Жукова так. Имен
но так:

Удар кисти — БАЦ! — 
и стихи.

Удар кисти — БАЦ! — 
и живопись.

А может, чуть-чуть наобо
рот, поскольку удар кисти 
художника все же первичное. 
«Стихоцвет» — как смысл, 
суть и образ? Нет, опять все 
чуть-чуть наоборот — т. е. 
без смысла, без образа, но по 
сути. Со «стихоцвета» в Жу

Картинки с выставки

ВЕРНУТЬ КРАСКУ САМОЙ СЕБЕ?
кове явно что-то пошло, осво
бодилось, заставило идти 
дальше. И вот буквально сей
час, уже в 1990 году появи
лись новые холсты: «Заблуд- 
,шие. краски», «Разноцветье», 
«Блуждающая тень зеленой 
краски». Все они не случай
ны, но стихия их появления 
абсолютно убедительна и за
кономерна, пожалуй, все-таки 
лишь для самого Жукова. 
Уже неплохо. Остальных, ес
ли сможет, убедит, или. как 
в случае со мной, переупря- 
мпт.

Вот у;к сколько лет смот
рю на него и думаю — /Ку
ков, ну что ж. ты делаешь, 
Жуков? Из тебя бы хороший 
графш; вышел. Чего ты там 
какие-то «железки гнешь»?

А оп все гнет и гнет. Мало 
того, еще настраивает па кон
цептуальности этого. Слово-то 
какое, мягко говоря... Он его 
любит. А я — нет. Можем 
мы друг друга понять? Что 
касается меня, честно пы
таюсь. Попытка налицо. 
Впрочем, так же, как и жу- 
ковское стремление делать 
то, что он хочет и считает 
нужным. И I: этому факту, 
тем более в многолетнем его 
подтверждении, нельзя не 
прислушаться.

Кроме того, концептуально
сти, как таковой, в его тепе
решней живописи, на мой 
взгляд, куда больше, чем в 
его же металлопластике. Или 
живопись убеждает быстрее? 
Но так или иначе, а совсем 
простой его, вроде бы, холст, 
названный с детской радо

стью открытия-удивления: 
«Э-э-э, так это синий», меня 
♦доконал», т. е. заворожил. 
Хотя чего уж там особенного. 
Ну, синий и синий, вернее— 
синий на синем, сгустки по 
центру стекают по плоскости 
линейно-синим дождем, уси
ливая игру света па матовом 
фоне.

Я, безусловно, наслаждаюсь 
этим холстом, он примиряет 
меня с Жуковым, но тут заме
чаю, что Жукову-то — хоть 
бы хны. Вот тут, в этом фак
те и все дело. В нем именно 
основа действительной кон
цептуальности того, что де
лает этот художник. Здесь 
начинаешь понимать, что Жу
ков живет и работает пе в 
чувственной конкретности. В 
его холстах следы художни
ческого наслаждения живо- 
нп«ью. равно как и следы 
борьбы или отчаянья в схват
ках с материалом, отсутству
ют. Поту и пе было. Жуков 
весь в умственности, что, 
боюсь, поглотит когда-нибудь 
и его самого, и то, что он де
лает.

Но па сегодняшний день он 
четко озабочен одним — вер
нуть краску самой себе, 
ему одержимо хочется приве
сти цвет к его самой простой 
и самой первой функции — к 
констатации себя. Ему так 
хочется — он так делает. 
Что ж, его право, а может 
быть, и судьба...
С АЛЕКСЕЕВЫМ все зна

чительно проще. Живо
пись для пего — живопись, а 
авангардистские скачки «туда

и обратно», надеюсь, мало его 
заботят. При молодости, и та
ланте так естественно жела
ние разобраться во всем са
мому и немедленно, что жи
тейское восприятие в его во
все пе тайной «Тайной вече
ре» 1987 года закономерно в 
своих болевых реакциях. Так 
же, как закономерна его чи
сто сегодняшняя привычка 
к нарочитому эпатажу в из
менениях формы и, внешне 
сумбурной еще, вкусовой сю- 
жетики. Важнее, что за этим 
стопт. Для Алексеева чаще 
всего —. чистая живопись, ее 
пластические и цветовые за
дачи. его попытки, обычно 
успешные, взять тот пли иной 
«барьер» в непредсказуемо
стях их разработок. Вот по
чему варианты одной и той 
же темы получают у пего по
рой жутковато гротескную 
полярность. Так, жемчужная 
сокровенность живописи п 
ощущений в холсте 1989 года 
под названием «Створки ха
лата» обернутся, может, всего 
лишь плоским парадоксом 
«Большой женщины» с нап
ряженно - ужесточенным цве
товым строем и достаточно 
наглым «апофеозом» формата.

По если уровень мастеро
витости был высок в Алек
сееве почти с самого начала 
творческого пути, то нельзя 
не порадоваться, что палитра 
его художнических интере
сов и помыслов с каждым 
днем становится все богаче. 
Пример тому даже «Музы
кальная лоска» (1989), уж 
на первый взгляд совсем

«безделушка» вроде бы. По
думаешь, попалась под руку 
доска от старого пианино! 
Но надо ж было сделать ее 
действительно музыкальной... 
И сделал, сохранив какую-то 
удивительно добрую декора
тивность народного почти 
толка при всей фарфорово- 
привиденческой таинственно
сти летящего женского силуэ
та в контрасте с сочностью 
зеленых и синих тонов в па- 
рядной звучности фона.

А «Серафим» 1988 года, его 
перевернутое лицо с черными 
глазами узника в радужно- 
просвечивающем каскаде 
крыльев? И повернулись, оп
рокинулись сумерки коло
кольным сиреневым звоном. 
Пли стеклянно-прозрачным 
дребезгом, полетами этого, 
низвержения ли? И замелька
ли сквозь крылья, стреми
тельно ринулись пятнышки, 
черточки, кресты и храмы. 
Ахнуло темной листвой, раз
металось деревце. Только гла
за застыли молчанием. Выне
сти его как?..

А как вынести тупую чудо- 
впщность «Торжества туло
вищ» (1989) в их нелепом, но 
полном реальности, абсурде? 
Как прикажете принять золо
тую горку под ногами пузато
го убожества или транспа- 
раптность крыльев «береги
ни».то эдакой?..

НАД РАБОТАМИ Райше- 
ва уже с пачала 80-х 

годов все более довлеет прин
цип серийности и какой-то 
сурово-продуманной органи-

зации. Но эта кажущаяся ус
ложненность на самом деле 
представляет собой новый, п, 
надо сказать, не очень легкий 
для художника этап, цель 
которого —- созревшее, вдум
чивое стремление художника 
к простоте. «Творить в про
стоте» — по Райшеву значит 
— «творить гармонию». Л 
кульминацией произведения, 
сотворенного в рамках такого 
мышления, становится факт 
совпадения в нем природного 
и личностного начал.

«Федюхины страсти по вес
не» (1989) — холст именно 
такого счастливого совпаде
ния. Здесь все — солнце и 
все — весна. Огромность про
странства п камерность его 
одновременны, тем и уни
кальны. Здесь все призрачно 
и тепло, все марево и все 
реальность с одинаковой зна
чимостью и Федюхиного зава
ла в траву, и лошадиной ду
ги, замершей в ласковом сия
нии воздуха, неизвестно за
чем, и лишь Райшеву попят
но как.

Выставка эта пе притязает 
па цельный и полный охват 
творчества тех, кого представ
ляет зрителю. Она задумана 
калейдоскопом. калейдоско
пом и стала. Но перед вами 
отнюдь пе осколки случайно
стей, пусть даже совпадав
ших и ярко, и празднично, а 
закономерный слепок сегод
няшнего дня в искусстве, с 
его сумятицей желанного и 
возможного, когда страх от
крывшегося «вчера» не за
щищает и «завтра», но еще 
храпит традиции полного и, 
пожалуй что. вечного, худо
жественного абсурда: «Красо
та спасет мир». Может, и 
вправду спасет?..

П. ГОРБАЧЕВА, 
искусствовед.

I--------------------------------------------------------- ------- -----------------------

городской хозрасчетный центр 
«МОЛОДЕЖНЫЙ СЕРВИС» при ГОРКОМЕ ВЛКСМ 
представляет 25 — 28 января большую танцевальную

ШОУ-ПРОГРАММУ «РОМА»
с участием лауреата Всесоюзного хит-парада 

«Звезды московских дискотек»

Ромы ЖУКОВА, 
группы «Маршал» 

и группы «Прощай, молодость».
24 января в 19 час.— ДК им. 50-летия Октября («Хим- 
маш»).
25 января в 18 час. и 20 час. 30 мин. — ДК им. Лав
рова.
26 — 28 января в 18 час. и 20 час. 30 мин.— Дворец 
молодежи.

Билеты продаются в кассах ДК.
Справки по тел.: 51-76-70, 57-84-40.

еп^т
Финишировали традицион

ные соревнования по пулевой 
стрельбе «Снайпер Урала», 
в которых за приз «На сме
ну!» сражались 10 команд 
юношей и девушек 1972 года 
рождения и моложе. Почти 
неделю юные снайперы выяс
няли отношения в тирах 
Свердловского областного ко
митета ДОСААФ и «Динамо». 
И хозяева, несмотря на то, 
что приза лишились, пропу
стив вперед в командном за
чете спортсменов Ижевска, в 
целом постреляли неплохо. 
Любовь Галкина, лидировав
шая в упражнениях МВ-5 . и 
МВ-9, и Андрей Баркар, на
бравший лучшее количество 
очков в упражнениях МВ-5 
и ВП-4, стали абсолют
ными чемпионами турни-

ТИР «ПО-ЧЕРНОМУ»
ра« В отдельных видах про 
граммы первенствовали
Т. Мартынова (ВП-4), Т. Ануф
риева (МП-3), г. Никитин 
(МП-11), А. Завьялов (ВП-11) 
и В. Токманцев (МВ-9), выпол
нивший, кстати, норматив ма
стера спорта СССР. Итоги 
впечатляющие, но... совсем не 
о том заговорил председа
тель тренерского совета ко
митета ДОСААФ, старший 
тренер СК «Факел» по пуле
вой стрельбе С. Семенов, 
когда мы попросили проком
ментировать их. Речь пошла не 
об итогах. А о самом досэ- 
афовском тире.

Он, оказывается, построен... 
Вот когда — на этот вопрос 
никто не смог ответить. 
Слишком давно дело было. 
По исполнению — уровень

где-нибудь тридцатых годов. 
Впрочем, и динамовский тир, 
где прошла вторая часть 
турнира, — не первой свеже
сти. Появились они оба почти 
одновременно. Этак с полве
ка назад.

— Я в нем 18 лет прорабо
тал, — вспоминает Сергей 
Георгиевич — И счастлив, 
что ушел. В «Факеле», напри
мер, четыре технички, влаж
ная уборка каждый день, 
вентиляция — и то при заме
рах допустимый предел со
держания в воздухе свинца в 
200 раз перекрываем! Но 
это в «Факеле». А здесь как 
жить?

А правда, как? Все тиры, 
расположенные в подвалах, 
обязаны иметь как минимум 
приличную вентиляцию. А в 
досаафовских помещениях, 
существующих с незапамят
ных времен, она только что 
появилась! В 10- и в 25-мет- 
ровом зале. Третий, 50-метро
вый, до сих пор действует 
«по-черному».

— Если спортсмен в такой 
вот атмосфере занимается по 
два-три часа, то тренер тор
чит по пять и по шесть. За 
мизерный оклад. Бывает, вы
ходишь потом на свет бо
жий — ноги подкашиваются. 
Спрашивается: какой же ду
рак сюда работать пойдет?

А вот на таких «дураках», 
собственно, все и держится. 
Слава богу, есть они пока — 
иначе и вовсе позабыл бы 
наш Свердловск о том, что 
два-три десятилетия назад 
имел славу ведущего россий
ского центра по пулевой 
стрельбе, что воспитал Н. Сто
лярову, И. Никитина, Е. Кня
зева... Но, выходит, проблема 
эта не только наша.

— Она общесоюзного ка
чения, — заметил тренер рес
публиканской ШВСМ Госком
спорта России И. Эсельсон, 
специально прибывший на 
турнир. — Перестраивать под
валы бесполезно. Нужно 
строить новые тиры.

—... И я уже в руках дер-

жал проект Дома ДОССАФ, 
который должен появиться в 
Свердловске, — проинформи
ровал нас начальник тира 
(который, к слову, сегодня 
объединяется со спортивно
техническим клубом обкома 
ДОСААФ и переходит на хоз
расчет) В. Светиков. — Тиры 
там будут на третьем этаже, 
рядом — классы, душевые, 
подсобные помещения. Но 
это все — на бумаге. У об
кома ДОСААФ нет денег. 
Вот если только Центральный 
комитет поможет. А пока...

А пока, наверное, надо, по 
крайней мере, сделать вен
тиляцию и в третьем поме
щении тира. Там, где до сих 
пор «по-черному». Чтобы вот 
эти 16-17-летние ребята и дев
чата имели возможность за
ниматься любимым спортом, 
оставаясь здоровыми.

Д. МУРЗИН, 
В. ЯКУБОВ (фото).

НА СНИМКАХ: абсолютная 
чемпионка турнира в стрель
бе из пневматического писто
лета Наталья Чиркова (Ижевск); 
члены свердловской сборной 
Григорий Никитин, Татьяна 
Ануфриева и Андрей Баркар.

Внимание!

Валюта —
детям

7-8 января 1990 года впер
вые в Советском Союзе Дет
ский фонд имени В. И. Ле
нина совместно с Централь
ным телевидением провели 
телемарафон. который пока
зал остроту проблемы соци
альной незащищенности 
детей в стране. Не менее 
острой является эта пробле
ма и в Свердловской облас
ти. Ежегодно у нас умирает 
до 1,5 тысяч детей, не до
жив до года, свыше 300 че
ловек заведомо рождаются 
инвалидами.

Предотвратить это воз- 
можно. улучшая экологиче
скую обстановку и своевре
менно проводя диагностику 
болезни у будущего ребен
ка.

Свердловский облиспол
ком и обком КПСС переда
ли на баланс областной дет
ской клинической больни
цы № 1 здание своей гости
ницы для организации ме
дико-генетического центра. 
Но медико-генетический 
центр — это не только зда
ние. но и современное диаг
ностическое оборудование, 
мебель, игрушки. Для при
обретения всего этого нуж
ны деньги, валюта — пять 
миллионов долларов или 50 
миллионов рублей.

Надеемся на ваше актив
ное участие в пополнении 
фонда для оснащения цент
ра современным оборудова
нием. Перечисление можно 
сделать в рублях и в валю
те

Расчетный счет Свердлов
ского областного отделения 
Советского детского флипя 
имени В. И. Левина: 707902 
ОПЕРУ Жилсоцбанка
г. Свердловска «Неотлож
ная педиатрия».

Для перечисления валю
ты:

— внебалансовый счет 
915860004.

— балансовый счет 
67087298 Внешэкономбанк 
г. Москвы «Детский фонд».

О вашем решении просим 
сообщить нам. Наш алпее:

г. Свердловск, 620219 ГСП, 
ул. Урицкого, 8, Детский 
фонд имени В. И. Ленина, 
телефон: 51-20-31.

г. Свеодловск, 620131 ул. 
Софьи Ковалевской, 15, Ме
дико-генетический центр, 
телефоны: 44-19-51. 44-31-10, 
телетайп 221881 ВИРУС.

Г. ПЕТУХОВА, 
заместитель председателя 

областного отделения Со
ветского детского фонда 
имени В. И. Ленина:

Е. ЛОЖКИНА, 
заведующая центром:

В. ЛОМОВСКИХ, 
главный врач областной 

детской клинической боль
ницы № 1.

ровнммапяжпжткшзмнв

Редактор В. ЕФИМЧИК.

Письма-предложения отправ- 
ляйте по нашему адресу: 
Свердловск, ГСП-330, ул. Луна
чарского, 78. абоненту №.. 
На конверт наклейте квитан
цию почтового перевода на 
1 рубль, адресованного на рас
четный счет службы — № 
500006 в Кировском отделении 
Жилсоцбанка г. Свердловска.

Оплаченные письма с наклей
ной передаются абонентам не
распечатанными.

Абоненты отвечают на заин
тересовавшие их письма. Адре
сов и телефонов абонентов 
Служба не дает.

♦Надежда» работает с 10 до 
21 часа без перерыва . в суо- 
боту — с 9 до 17, выходной 
воскресенье.

641060. Стройная симпатич
ная блондинка желает позна
комиться с настоящим мужчи
ной (не моложе 27 лет и не 
ниже 175).

0262. Хочу познакомиться с 
женщиной, не склонной к 
полноте, с ребенком, которому 
буду рад. Ваш возраст — не 
старше 37 лет. Сам женат не 
был, вредных привычек нет, 
живу в поселке, согласен на 
пере’езд. Отвечу на письмо с 
фотографией, возврат гаранти
рую.

641053. Если Вам 24—28 лет, 
рост не ниже 180. Вы равно
душны к спиртному и курению, 
порядочны, отзывчивы на чу
жое горе, хозяйственны. мо
жете быть верным другом и 
делить все семейные дела, ра
дости и невзгоды пополам, то

е Вами хочет познакомиться 
девушка (21, 173, к полноте не 
склонна, требовательная к се
бе. и к людям, добрая, отзыв
чивая. внешне привлекатель
ная — длинные волосы, любя
щая домашний уют, кулина
рию, шитье). По профессии — 
.медик. Она ответит на письмо 
с фотографией, возврат гаран
тируется. Ее фотография нахо
дится в Службе.

641006. С целью создания 
семьи хочу познакомиться с мо
лодым человеком без вредных 
привычек, не старше 30 лет, 
рост не ниже 170. Мой рост 
165, стройная, образование 
среднее специальное, круг ин
тересов — широк, материаль
но и жильем обеспечена.

641070. Мне 25 лет, рост 180. 
русский, образование среднее, 
к алкоголю равнодушен, жиль
ем обеспечен, но живу в сель
ской местности Каз. ССР. Поз
накомлюсь с девушкой не 
старше моего возраста, скром
ной. доброй. хозяйственной, 
имеющей серьезные намере
ния создать семью. Отвечу на 
письмо с фотографией, кото
рую верну. Моя фотография 
находится в Службе.

641027. .Молодая девушка 
22 лет, приятной внешности, с 
высшим образованием, еврейка, 
хотела бы встретить молодого 
человека до 32 лет, рост не ни
же 175. Фотография обязатель
на.

640983. Мне 27 лет. образо 
ванне высшее, интересы раз
ные. отдельного жилья не 
имею. Хотела бы познакомить
ся с мужчиной 25 — 30 лет. доб
рым. любящим детей. Жду 
письма с фотографией.

640922. Молодая женщина 
32 лет. приятной внешности, 
рост 170, хотела бы встретить 
верного спутника жизни, лю
бящего детей (можно с ребен- 
ком). Воспитываю сына 9 лет. 
Ваш возраст до 38 лет. Прожи
ваю в одном из городов обла
сти. Жильем обеспечена.

6140. Мне 33 года, рост 170, 
образование 8 классов, рус 
ский. рабочий, детей не имею, 
женат но был. Хочется встре
тить на своем пути милую, доб
рую женщину. хорошую хо
зяйку. Надеюсь подружиться с 
Вашими детьми, если они есть. 
Также надеюсь, что моя из
бранница согласится пере
ехать ко мне в сельскую ме
стность области. Моя фото
графия — в Службе.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
им. А. В. Луначарского

Сегодня ВЕЧЕР 
ОДНОАКТНЫХ ВАЛЕТОВ

18-1 БОРИС ГОДУНОВ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР. 
ДРАМЫ

Сегодня ПАРИЖСКИЙ
УИК-ЭНД

18-1 МАНДАТ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня КОНЕЦ СВЕТА
18-1 ЗВАНЫЙ ВЕЧЕР

С ИТАЛЬЯНЦАМИ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
им. Ленинского комсомола 
Сегодня в 10 час. 30 мин. 
премьера АЛИСА

В ЗАЗЕРКАЛЬЕ
в 16 час. на сиене в верх

нем фойе НАЧАЛО
(ЭТЮДЫ О ДЕТСТВЕ)

18-1 в 19 час
.ПРОИСШЕСТВИЕ
В ЗАГОРОДНОМ ДОМЕ

ГОСЦИРК 
С 20 I 

НОВАЯ ПРОГРАММА

♦ ЦИРК СОБИРАЕТ 
ДРУЗЕЙ».

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Восход «Чер

ной луны». Все на продажу.
СОВКИНО — Фанни и 

Александр.
САЛЮТ — Хон Гиль Дон.
ТЕМП — ЧП районного 

масштаба. ВИДЕОЗАЛ — 
Близнецы. Рай. Робин Гуд.

УРАЛ — Интервью. Гонд- 
за-копьеносец. Страсти по 
Андрею.

ПОГОДА
18 — 19 января по области 

ожидается облачная погода 
с прояснениями. 18 янва
ря местами. 19 января пов
семестно небольшой снег, 
слабые метели, ветер юж
ный, 7—12 метров в секун
ду. Температура воздуха 
ночью 18—23. днем 12—17, 
па востоке области 18 янва
ря ночью 25 — 30. днем 17 — 
22 градуса мороза.

НА ЧЕМПИОНАТ МИРА ПО БИЛЕТУ™ 
«СПОРТПРОГНОЗА»

* В 1990 году в Италии состоится чемпионат мипа по 
футболу. 10 знатоков этого вида спорта имеют шанс по
бывать* на нем. Они определятся по номеру выигрышного 
билета среди игроков, правильно угадавших 13 исходен 
с 1-го по 7-й тиражей лотереи «Спортпрогноз». Причем, по 
одной путевке с 1-го по 4-й и по две путевки с 5-го по 7-й 
тираж.

* Участники лотереи «Спортпрогноз». угадавшие 13 ис
ходов и пожелавшие участвовать в розыгрыше путевок, 
обязаны сообщить в 3-дневный срок, не позднее 17 час. 
местного времени (среду) в местное предприятие спортив
ных лотерей лично или по телефону серию и номер биле
та. в котором угадано 13 исходов, свои паспортные дан
ные. адрес места жительства, место работы, должность и 
телефоны.

* Розыгрыш путевок каждого тиража будет осущест
вляться тиражной комиссией на студии Центрального те
левидения при проведении следующего очередного типажа 
лотепеи <Спортлото».

Итоги розыгрыша показываются по воскресным дням 
при трансляции тиражей «Спортлото».

* Порядок розыгрыша путевок:
тиражная комиссия подготавливает бумажные патроны 

с содержащимися в них записями серии и номера билета 
«Спортпрогноз» в количестве согласно имеющемуся списку:

ведущая передачи кратко объясняет телезрителям поря
док розыгрыша путевок:

бумажные патроны закладываются в барабан нотариу
сом:

председатель комиссии, прокрутив несколько раз бара
бан, извлекает из него один бумажный патрон и передает 
его ведущей передачи, которая, развернув закладку патро
на. называет серию и номер выигрышного билета и пока
зывает телезрителям:

члены комиссии сверяют сведения, написанные в патро
не, заносят их в ведомость, которая подписывается всеми 
членами и секретарем тиражной комиссии:

в 5 — 7 тиражах председатель тиражной комиссии повтор
но прокручивает несколько раз барабан, член комиссии — 
нотариус извлекает второй патрон, с которым повторяют
ся действия, аналогичные первому.

* В 7-м тираже, кроме двух основных путевок среди, уга
давши^ 1,3 исходов этого тиража, дополнительно определя
ются также и четыре кандидата на случай отказа от путе
вок или невозможности выезда по любой причине основ
ных претендентов.

При определении кандидатов розыгрыш производится 
аналогично порядку, изложенному в пункте 4. с условием, 
что каждый патрон из барабана извлекается поочередно 
разными членами тиражной комиссии.

* Если в каком-либо из тиражей лотереи «Спортпрогноз» 
никто не угадает 13 исходов, то путевки разыгрываются в 
следующем тираже.

* Путевка оформляется только ее владельцу. Стоимость 
путевки оплачивается объединением «Союзспортлото» за 
счет резервного выигрышного фонда. Компенсация за пу
тевки не выплачивается.

* Оформление документов на обладателей путевок и кан
дидатов для выезда на чемпионат мира осуществляется по 
представлению Госкомспорта СССР и объединения «Союз- 
спортлото» местными республиканскими, краевыми, област
ными, городскими. Москвы и Ленинграда комитетами по 
физической культупе и спорту.

* При выезде обладателя путевки на чемпионат мипа 
все расходы (проезд от места жительства до Москвы и об
ратно. проживание в гостинице, суточные, обмен денег на 
валюту) оплачиваются за его счет. Заработная плата за 
счет объединения «Союзспортлото» не сохраняется.

Продолжительность туристической поездки 16 дней — с 
7 по 22 июня 1990 г.

ИСКРЕННЕ ЖЕЛАЕМ УДАЧИ!
Свердловское зональное 

предприятие спортивных лотерей.

УРАЛЬСКИЙ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени Ленинского комсомола

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ 
на заочные подготовительные курсы 

для поступления в институт ла факультеты: 
лесоинжанерный, лесомеханический, химико-технологи
ческий, лесного хозяйства, инженетжо-экономический, 
механической технологии древесины.

Подготовка ведется по математике, физике, химии, 
русскому языку и литературе .

Плата за обучение (30 рублей) перечисляется поч
товым переводом в Кировское отделение ЖСБ 
г. Свердловска на расчетный счет № 141025.

Желающие поступить на курсы присылают квитан
цию о переводе денег и заявление на имя. ректора.

По получении документов институт высылает комп
лект методических указаний и контрольных работ по 
всем изучаемым предметам.

Адрес института: 620032, г. Свердловск. Сибирский 
тоакт, 37, приемная комиссия. Справки по телефону 
24-23-77.
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имени 50-летия Ленинского комсомола 
ПРИГЛАШАЕТ НА УЧЕБУ
ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

прессовщик - вулканизаторщик, сборщик автопокрышек, 
контролер ОТК тинного и резинотехнического производ
ства, машинист оплеточных машин.

Принимаются лица в возрасте 17,5 лет и старше с об
разованием 8—10 классов.

Срок обучения — 4 месяца. Стипендия от 100 до 130 
руб. Предоставляется общежитие.

Всем учащимся в период производственного обучения 
выплачивается дополнительная зарплата в размере 50 % 
заоаботка.

Начало* занятий — 20 января.
Приемная комиссия работает ежедневно с 8 до 18 ча

сов.
Адрес училища: 620087. г. Свердловск, пер. Короткий, 

1 (авт. № 42, ост. — «Детский сад», авт № 37, тролл. 
Лэ 9. ост. — «Кварцевая»). Справки по телефону 
25-91-52.

Коллектив агропромышленного комитета Свердлов
ской области с прискорбием сообщает, что на 67-м году 
жизни скопой стижно скончался ветеран войны и тру
да КУЗНЕЦОВ Алексей Иванович и выражает искреннее 
соболезнование родным и близким покойного.

Похороны состоятся 18 января в 13 часов из дома по 
адресу Щорса 38, корп. 1, кв. 52.

НА СМЕНУ!
Индекс 538ÖÖ.
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